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01 Mot du Maire

Chères Crémeausiennes 

et chers Crémeausiens,

L’année 2025 s’ouvre à nouveau sur de grandes incertitudes.

Depuis plusieurs mois, le pays subit de multiples crises, l’inflation, le 
défi climatique, les grandes questions énergétiques… Notre territoire 
a été touché récemment par de fortes inondations. Ceci nous amène 
à réfléchir sur la gestion de notre quotidien face au réchauffement de 
notre planète.

Nous traversons une époque infiniment complexe et les équilibres que 
nous avons toujours connus semblent menacés.

Cependant, nous pouvons compter sur les capacités d’adaptation et la volonté de chacun de bien vivre ensemble à 
Crémeaux.

Avec l’équipe municipale, nous continuons à aller de l’avant pour notre village. De nombreux projets sont en cours :
• Notre micro-crèche qui ouvre ses portes en début d’année 2025,
• Le rachat du bâtiment de la boulangerie et l’installation d’un nouveau boulanger,
• La rénovation et l’extension de la Mairie,
• L’annexe de la pharmacie qui est en cours,
• L’arrivée du futur médecin,
• Le lotissement de « Maugaray » dont les lots seront disponibles à la vente à partir de juin 2025,
• La réfection du terrain de foot avec l’installation d’un arrosage automatique et d’une cuve 
 pour récupérer l’eau des toits de la halle des sports,
• L’entretien régulier de nos bâtiments et de notre voirie.

Vous découvrirez, au gré de ce bulletin, les détails des différents projets.

Je remercie l’ensemble de l’équipe municipale, les agents communaux, les bénévoles des différentes associations 
crémeausiennes pour leurs engagements et leurs investissements dans la vie de notre commune.

Bonne lecture, et au nom de l’équipe municipale, je vous adresse mes meilleurs vœux pour l’année 2025.

Votre Maire
Didier PONCET
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02 États civils 2024 

Naissances

Mariage

Décès

Inhumation 

Lia DEUX ............................................................................................................................7 janvier
Johannes MESSANT .................................................................................................... 20 mars
Etan, Émile, Didier, Claude LOUVET .....................................................................23 avril
Alice ETAIX .............................................................................................................. 7 septembre
Jules MURON ........................................................................................................18 novembre
Meggy, Rose, Nicole DADOLLE ................................................................. 22 novembre
Aliénor, France, Marie SANGLÉ .................................................................... 11 décembre
Lucas, Patrick, Olivier MARTINEZ .............................................................. 17 décembre

 Thomas KATTERER et Céline CHATRE ................................................................ 3 août

Marc FRANCERIES .......................................................................................................2 janvier
Werner DECOUSSO ...................................................................................................27 février
Odette Marie Paulette COPPERE née DEUX ................................................. 10 mars
Bernadette Claire DULAC née BARLERIN .......................................................27 mars
Jeanne, Marie, Jocelyne BRIERY née DUFOUR ................................................. 5 juin
Marie Louise dite Claudette MONDON née BRUNELIN ........................... 5 juillet
Georges, Gilles, Pierre, Étienne PAYANT.............................................................21 août

Roger DEBOUT ................................................................................................................13 mars
Marcel PRAS ......................................................................................................................... 11 mai
Hubert BADET ................................................................................................................29 juillet
Marguerite COTE née PONCET ...............................................................................21 août
David, André, Marcel RODAMEL ................................................................ 12 décembre
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03 Contacts utiles

Mairie

Démarches administratives

Services Presse Professionnels de 
santé

Contact :
15 Grand’rue, 
Place de Pierre-Bénite, 
42260 Crémeaux

mairie@cremeaux.fr04 77 62 50 67

Accueil du public les mardis, jeudis et vendredis de 8h30 à 12h15, et le mercredi de 9h15 à 12h15.

Actes d’état civil
 ● Acte de naissance
 ● Acte de mariage
 ● Acte de décès
 ● Déclaration de naissance

Agence postale
ouverte du mardi au samedi 
de 9h15 à 12h15
04 77 62 56 49

Le Pays Roannais
Ginette MOREL
06 19 82 83 91
morel.ginette@orange.fr
www.le-pays.fr/cremeaux-42260

Médecin
04 77 62 53 06
Titulaire à venir

Infirmières
04 77 62 56 47
- Valérie MURON
- Frédérique BRIERY
- Lucile BRIERY
- Ophélie PEURIERE

Kinésithérapeutes
04 77 63 52 05
- Anne LOÏZZO
- Léonie CHAUX

Le Progrès
Chantal BERTHIER 
06 13 17 01 90 
berthierchantal@orange.fr
www.leprogres.fr

Dépôt Emmaüs
ouvert le vendredi de 8h00 à 12h30
Jean-Paul PRAS
04 77 62 52 16

Médiathèque municipale
accueil du public 
le mercredi de 16h00 à 18h00, 
les vendredi et samedi de 10h00 à 12h00
04 77 62 82 66
bibliotheque@cremeaux.fr

Assistance sociale
sur rendez-vous au 04 77 23 24 16

Carte d’identité
Il convient de vous adresser aux
mairies habilitées et équipées
d’un dispositif de recueil (pour
les mairies les proches : Noirétable,
Boën, Renaison, Le Coteau,
Riorges, Feurs, Balbigny).
Une pré-saisie informatique est
possible sur le site :
www.passeport. ants.gouv.fr

Urbanisme
● Permis de construire
● Déclaration de travaux
● Permis de démolir
● Permis d’aménager

Gardons le contact :

www.cremeaux.fr vivre à Crémeaux
via l’application ou via le site :
 www.panneaupocket.com
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04 Commerces & entreprises

Artisans & entreprises

Commerces Hébergement Marché 
& itinérants

Abattage, bois de chauffage,
piquets de clôtures
Ludovic ÉTAIX : 06 04 51 90 69
Abattage de volailles 
et services divers
ESAT La Plume Verte : 04 77 66 44 20
Agent immobilier
Angélique MERCIER : 07 83 61 93 29
Assistance et services 
informatiques
SPIP Informatique : 09 53 13 17 95
Coiffure à domicile
Nataska : 06 77 01 72 39
Construction
Greg DADOLLE : 06 40 22 33 59
Consultant informatique 
Weko - Simon CONSTANS : 07 57 18 01 68
Design Graphique
Anneso7 : 06 43 36 54 83
Édition Fine Art, tirages pigmenataires
Tipéa : 06 26 76 89 70
Électricien
Romain BENETIÈRE : 06 68 80 74 68
Élevage de chiens, 
centre d’éducation canine
La Tribu de Dana : 06 42 35 68 46 
Élevage de chiens, 
naturopathe animalier
La Garde du Phoenix : 07 60 52 86 16
Élevage de chiens

La Ferme aux Toutous : 
07 66 31 48 90
Entreprise de travaux agricoles 
& TP
Ets T.G.R : 06 13 05 18 22

Entreprise entretien espaces verts 
LV Entretien Espaces verts : 
06 65 00 52 43 

Entreprise générale du bâtiment
Michel VIAL : 06 65 57 72 20
Esthéticienne
Institut détente et passion : 
06 41 44 14 94
Fabrication de roulotte
Roulereve : 07 69 99 67 46
Gestion Bois Forêts
François BOURDELLE : 
06 74 23 06 28
Maçonnerie
Ludovic RATHIER : 06 35 10 65 34
Menuiserie Charpente
Laurent SAUVEUR : 06 29 44 07 79
Menuisier
Vincent VIAL : 06 29 19 64 54
Peinture Époxy
Ets Cremolac : 04 77 62 58 27
Plâtrerie, peinture, plaquiste
MD Entreprise : 06 27 33 88 04
Revêtement de sol en EPDM

Atelier 92 : 06 03 32 27 73
Soudure, serrurerie
SARL AST : 04 77 62 58 33
Tableaux décoratifs, images génératives
Beefine : 06 77 01 72 39
Tatouage à la pince pour chiots
Anthony VIAL : 06 66 73 43 26
Tapissier Bourrelier
Didier CHAUX : 04 77 62 51 66
Travaux divers bâtiments
Christian PONCET : 06 27 67 39 74
Travaux divers bâtiments 
et décoration
Gilles PIERI : 06 08 45 19 14
Travaux divers d’intérieur
Jérôme GOUTTEBROZE : 
06 68 74 94 12
Travaux et services agricoles
Ets Bellet : 07 63  60 71 18
Vente à domicile, produits naturels 
d’entretien
Mme VINKOCZY-LAGRESLE : 
06 83 48 36 81
Volailles et produits fermiers
EARL La Roseraie : 06 44 13 60 98
Volailles fermières bio et huile de 
1ère pression à froid
Thierry GARDON : 04 77 65 21 31

Auberge
Le P’tit Crem’O : 04 77 64 03 62
Bar Tabac Journaux
La Havane : 09 81 90 40 00
Boulangerie Pâtisserie
Les Gourmandises du donjon
04 77 69 64 80
Café
Etien : 04 77 62 52 13
Coiffure
Christine RAJOT : 04 77 62 56 92
Épicerie
Vival : 09 81 04 38 75
Garage automobile, 
station essence
Didier THEVENET : 04 77 62 54 23
Garage mécanique agricole
SARL Crozet : 09 81 04 38 75
Vins et Boissons
Cave du Gourneuf : 04 77 62 50 06

Gîte de Chazet
06 87 02 01 56
Gîte Lulalilo
06 41 44 14 94
Gîte Mosaïque de Chalissant
04 77 62 58 53
Gîte chez Émilie
06 14 01 61 84
Gîte Les Murs de Couleurs
06 42 93 57 08

Le camion du Crédit Agricole 
mardi après-midi 
et vendredi matin

Boucher
Philippe CHIZALLET : 06 07 30 92 56
vendredi matin

Les Fromages de Monsieur Loïc 
Loïc MIGNERY : 07 85 93 85 31
Le bus de la famille / UDAF 
sur le marché, 2 fois par mois 
les vendredis

Food truck Pizza Cosy
Julien SCAMPA : 06 48 32 81 62
dimanche soir
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05 Résumés des conseils municipaux
L’ensemble des comptes-rendus est disponible sur le site web de la municipalité : rubrique 
« Vie municipale », ainsi que les futurs dates de conseils.

15 Février
●  Équipements : Un barnum de 8 × 4 m sera acheté pour un montant de 1 091 € TTC. Les tarifs de location sont fixés à 100 €  
 pour le barnum de 5 × 10 m et 60 € pour celui de 8 × 4 m.
●  Santé au travail : La convention avec le CDG Pôle Santé est renouvelée.
●  Horaires scolaires : Le conseil valide les horaires de l’école sur 4 journées (pas de changement).
●  Transition énergétique : Le passage en LED de la salle de basket ainsi que la pose d’un système de badge pour gérer  
 son ouverture sont approuvés.
●  Lotissement : Le dossier de déclaration « loi sur l’eau » est adopté pour compléter le permis d’aménager.
●  Subventions : Plusieurs demandes ont été examinées.
●  Adhésion AMRF : L’adhésion à l’Association des Maires Ruraux de France est renouvelée.

16 mai
● Élections européennes : Le planning de tenue des bureaux de vote est approuvé.
● Budget : Une décision budgétaire modificative est adoptée pour prévoir un amortissement complémentaire de travaux.
● Subventions : Une subvention de 2 000 € est accordée au comité des fêtes.
● Lotissement : Le permis d’aménager sera déposé.
● Boulangerie : Une discussion sur l’avenir de la boulangerie révèle qu’un repreneur potentiel pourrait être  intéressé. 
 La commune explore les aides financières pour l’éventuel rachat du bâtiment.

4 avril
● Comptabilité :
 Le compte administratif 2023 est validé.
 Le budget primitif 2024 est adopté à l’unanimité.
● Fiscalité : Le conseil décide de ne pas augmenter les taux d’imposition, malgré une hausse des bases de 3,9 %.
● Travaux : Les devis pour élargir les chemins de Coussé (1 920 € TTC) et de Pracoé (3 000 € TTC) sont validés. 
 Les travaux seront réalisés par l’entreprise SITERRE.
● Bibliothèque : Une délibération est adoptée pour prendre en charge les repas des bénévoles lors de leurs formations.
● Site internet : Des devis seront sollicités auprès de plusieurs prestataires pour l’hébergement du site communal.

18 juin
● Élections législatives : L’organisation des bureaux de 
 vote pour les scrutins des 30 juin et 7 juillet est finalisée.
● Micro-crèche : La convention avec la CAF est signée, 
 permettant une subvention de 91 347 €.
● Composteurs : Deux composteurs seront installés dans la 
 commune. Une réunion publique est prévue le 1er juillet 
 à 20 h, salle Grosbost.
● CCAS : Suite à la dissolution du CCAS, le compte de 
 gestion 2023 est clôturé.
● Objets connectés : Une convention avec le SIEL pour la  .
 gestion des objets connectés est envisagée.
● Plan de solarisation : Des études de faisabilité sont en 
 cours pour les toitures favorables (halle des sports, 
 boulodrome, parking). Une décision sera prise au 
 prochain conseil.

● Boulangerie : La boulangerie cessera son activité 
 le 30 juin. Un dépôt de pain sera assuré par VIVAL, 
 avec un loyer gratuit pendant cette période. 
 Le conseil envisage d’acheter le bâtiment.
● Garderie : Le règlement périscolaire est modifié. 
 La garderie deviendra entièrement payante, sauf pour les 
 enfants utilisant le transport scolaire.
● Cimetière : L’allée centrale sera goudronnée pour 
 des raisons d’entretien et d’accessibilité.
● Projet artistique : Deux artistes ont collaboré avec 
 l’école publique pour réaliser des objets racontant 
 des histoires du village. Ces créations seront 
 exposées lors du marché du terroir du 5 juillet.
● Mosaïque : Une subvention de 100 € est accordée 
 au club pour la journée d’inauguration de la
 fresque de l’école au complexe sportif, organisée 
 le vendredi 7 juin, en partenariat avec le Basket 
 Club Crémeausien.
● Recrutement médical : La commune contacte le Centre  
 de Santé du Marais pour diffuser l’information sur la 
 recherche d’un médecin.
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24 juillet
●  Boulangerie : Le conseil approuve l’achat du bâtiment pour 320 000 € et autorise M. le Maire à solliciter des   
 subventions auprès des partenaires.
● Urbanisme : Le SCOT impose une nouvelle réglementation aux documents d’urbanisme.
● Voirie : Une convention est signée avec la CCPU pour des travaux supplémentaires d’un montant de 32 912 €.
● Cantine : Le remplacement de l’agent non reconduit est prévu pour septembre.
● Subventions :
 - 200 € pour le service de portage de repas de l’ADMR.
 - 200 € pour l’USEP de Saint-Germain-Laval.
● Travaux :
 - Réfection des appuis de fenêtres de la salle Abbé Grosbost : 2 748 € HT.
 - Réfection de l’enduit du mur de la cour de l’école publique : 4 606 € HT.
● Pharmacie : Le cahier des charges est publié et un rendez-vous est planifié avec l’ARS et le porteur de projet.
● Tarif livre : Le prix du livre « Si Crémeaux m’était conté » est réduit à 15 €.
● Divers achats : Deux réfrigérateurs pour la buvette (1 465 € HT) et la salle Grosbost (548,33 € HT).
● Plan de solarisation : Le conseil émet un avis favorable à l’étude de faisabilité dans le cadre du PCEAT (Plan Climat-Air-Énergie Territorial).
● France Ruralité : Le conseil adopte l’exonération de taxe foncière et de CFE (Cotisation Foncière pour les Entreprises) pour 
 les entreprises créées à partir du 1er juillet 2024, conformément au dispositif FRR (Facilité pour la Reprise et la Résilience).

12 septembre
● Fiscalité : Le conseil approuve, à la majorité, l’exonération 
 de taxe foncière pour les hôtels, chambres d’hôtes et 
 meublés touristiques. En revanche, l’exonération pour 
 les bâtiments ayant bénéficié d’une aide de l’ANAH 
 (Agence Nationale pour l’Amélioration de l’Habitat) est 
 rejetée à la majorité.
● École : Un devis de 2 352 € pour la réalisation d’une 
 fresque sous le préau par la société UNICKSTREET est 
 validé. M. le Maire est autorisé à solliciter une subvention 
 auprès du Département de la Loire. Un vidéoprojecteur 
 sera également commandé pour l’école.
● Assainissement : Le conseil valide le Rapport Prix Qualité 
 et Services 2023. Concernant le transfert de compétence 
 en matière d’assainissement, un avis favorable unanime 
 est donné pour le transfert au Syndicat des Eaux de la 
 Bombarde.
● Projets immobiliers :
 - La municipalité acquiert le bâtiment de M. PAIRE, 
 destiné à une boulangerie, pour un montant de 
 310 000 €. Des travaux de mise aux normes du 
 fournil sont prévus.
 - Mme SIETTEL, pharmacienne, se dit prête à tenter 

 l’expérience dans le local de l’ancien pharmacien. La 
 commune envisage une prise en charge du loyer.
 - Le permis d’aménager pour le lotissement est accordé. 
 - Une pré-étude des sols pour le projet de mairie 
 sera réalisée par la SARL COLOMB. L’architecte 
 prépare un dossier de consultation des entreprises.

● Cérémonies et festivités :
 - La cérémonie du 11 novembre, en partenariat avec 
 la FNACA de Crémeaux, se déroulera le dimanche 
 17 novembre.
 - Pour la foire d’automne du 19 octobre, le Conseil 
 valide le devis de l’animation de la « Cie Zerko ».
 - La fête des Lumières, prévue le dimanche 8 
 décembre, s’appuiera sur un devis de 1 500 € TTC de la 
 société UrfEvent.
● Environnement et voirie :
 - Un arrêté municipal sera pris pour interdire les dépôts 
 sauvages près des Bornes d’Apport Volontaire.
 - Des courriers seront adressés aux riverains dont les 
 arbres empiètent sur la voie publique, afin de rappeler la 
 législation.
● Divers : Une réunion de l’Association des Bibliothèques 
 du Pays d’Urfé aura lieu le 27 septembre à 18h30, salle 
 Grosbost. Les élus y sont conviés.

10 octobre
● Services publics : Le rapport sur le prix et la qualité du 
 service public de l’eau potable, établi par le Syndicat de 
 la Bombarde, est validé.
● Ressources humaines : Une participation de 10 € par 
 agent est actée pour la prévoyance assurance.
● Projets immobiliers :
 - Pour la boulangerie, un loyer de 800 € pour le fonds de 
 commerce et 400 € pour le logement est proposé.
 - Pour la pharmacie, l’assemblée propose de se rapprocher 
 de la CCPU afin de définir une aide financière éventuelle.
● Transport scolaire : Le devis des TRANSPORTS 
 VILLENEUVE pour le transport à la piscine est validé.

● Associations et équipements : 
 - Une convention est signée avec l’association bouliste, 
 qui prendra en charge le montant hors taxes des travaux 
 de sécurité au boulodrome (pose d’un châssis vitré).
 - La salle Grosbost sera mise à disposition du RPI 
 Les Salles, Chausseterre, Champoly, pour une activité 
 théâtre prévue le 17 avril 2025.
● Événements :
 - Les vœux du Maire sont fixés au 5 janvier 2025.
 - L’inauguration de la micro-crèche se tiendra le 30 
 novembre 2024 à 11 h.
● Action sociale : L’adhésion à l’ASPU (Association de 
 Sauvegarde du Patrimoine Urbain) est renouvelée. Pour 
 les aînés, il est proposé un choix entre un colis ou un bon 
 cadeau-repas. La distribution des colis est prévue pour le 
 samedi  21 décembre.
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7 novembre
● Emprunt auprès du Crédit Mutuel : Le conseil valide le contrat de prêt pour un emprunt de 377 000 euros permettant  
 de financer divers travaux. Les crédits nécessaires seront inscrits au budget.
● Travaux enfouissement du réseau électrique route du Forez : Le SIEL prend en charge les travaux d’enfouissement  
 pour un montant de 125 210 € HT. L’éclairage public est à la charge de la commune pour un montant de 13 015 euros HT  
 subventionné par le SIEL, reste 5 856,07 € HT à la charge de la collectivité.
● Suivi station d’épuration : L’adhésion à MAGE (Mission d’assistance à la gestion de l’eau), service du Département, sera  
 renouvelée pour 4 ans.
● Commémoration : Les enfants de l’école participeront à la commémoration du 11 novembre en interprétant une chanson ;
  commémoration qui se déroulera le 17.
● Pharmacie : Une réunion est programmée avec l’ARS et Mme SIETTEL mardi 26 novembre à 14h00.
● Décommissionnement du cuivre :  25% des habitants n’ont pas encore fait installer la prise THD pour la fibre. 
 Attention : à partir du 2 janvier 2026, l’installation sera payante.
● Travaux : Un devis sera demandé pour la réfection de la tombe des prêtres ; la pierre tombale se décolle du muret et  
 l’entourage se délite.
● Événements :
 - Médiathèque communale : L’assemblée générale annuelle aura lieu le 23 novembre. Le devis de la société DPC pour du 
  renouvellement de mobilier a été validé. Une subvention est accordée par le Département.
 - Fêtes des Lumières : elle aura lieu le 8 décembre ; le conseil municipal prépare son organisation avec la commission 
 animation.

19 décembre
● Ressources humaines :
 - Un avenant à la convention avec le CDG42 pour l’utilisation des « prestations dossiers retraite » a été adopté.
 - Concernant la Prévoyance santé, la délibération prise en novembre a reçu un avis favorable du CDG sous 
 réserve d’apporter quelques modifications. Les modifications ont été approuvées.
 - Plan de formation :  le plan de formation pour les agents des collectivités a été validé pour la période de 
 2025 à 2027.
● Voirie 2025 : Le programme des travaux de voirie a été validé, et restera dans l’enveloppe CCPU.
● Travaux :
 - Un devis a été demandé à l’entreprise PFG pour la réfection de la tombe des prêtres et est validé pour un montant de 4 142 € TTC.
 - Le parvis de la halle des sports sera refait. Le devis de l’entreprise «Atelier 92» est validé pour un montant de 1 415 € TTC.
● Assainissement : L’Agence de l’Eau Loire Bretagne a modifié les montants à percevoir concernant la redevance pollution 
 et modernisation des réseaux de collecte, à partir de 2025. Le conseil décide de fixer à 0.084 € /m3 la contre-valeur   
correspondant à la « redevance pour performance des systèmes d’assainissement collectif » devant être répercutée sur  
 chaque usager du service public d’assainissement collectif sous la forme d’un supplément au prix du mètre cube d’eau  
 assaini.
● Micro-crèche : Un bail sera signé avec Bébé et Compagnie pour un montant de 400 € mensuel. 
 Un avenant sera également signé pour une mise à disposition gratuite des locaux jusqu’à la fin du mandat.
● Logements communaux au-dessus de la boulangerie : Les huisseries seront changées prochainement. 
 Un avenant sera signé avec les deux locataires actuels, afin de respecter les hausses de loyer au 1er mars 2025.
●  Pharmacie : Suite au rendez-vous avec l’ARS et Mme SIETTEL, l’annexe devrait ouvrir 
 ses portes en septembre 2025.
● Lotissement : Les travaux de voirie du lotissement seront décalés de deux ans.
● Urbanisme : Suite à la demande du notaire, afin d’attribuer une valeur aux terrains échangés au Thay, la valeur du terrain 
 a été validé à 125 €.
● Événements : En 2025, la course cycliste Paris-Nice partira de Saint-Just-en-Chevalet le jeudi 13 mars, et passera par  
 Crémeaux par la D86, D61, VL-D45 à 11 H 45.  

Les séances des conseils municipaux sont publiques. Toute personne peut y assister, quelle que soit sa domiciliation, 
sa situation, ou son intérêt, sans avoir à en justifier ou à en faire la demande.

Pendant la séance, le public ne doit en aucun cas marquer son approbation ou désapprobation de quelle manière 
que ce soit, et doit garder le silence.

Pour info :
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06 Budget communal

Présentation :
Le budget communal détermine chaque année l’ensemble des actions qui seront entreprises.
D’un point de vue comptable, le budget est structuré en deux parties : 
(1) une section de fonctionnement, qui retrace toutes les opérations de dépenses et de recettes nécessaires à la gestion cou-
rante des services de la collectivité (électricité, charges de personnel,…).
(2) une section d’investissement, dédiée aux programmes d’équipement nouveaux ou en cours (travaux, acquisition de ter-
rains, remboursement du capital de la dette…).

Résumé du compte administratif 2024 : 
Ces données sont sous réserve des approbations des comptes administratif et de gestion.

Section fonctionnement (1)

Section investissement (2)

DÉPENSES
 Achats et variation des stocks   119 110,13 € 

 Services extérieurs   64 358,33 € 

 Autres services extérieurs   32 937,24 € 

 Impôts, taxes et versements assimilés   8 717,43 € 

 Charges de personnel   283 797,69 € 

 Autres charges de gestion courante   81 961,29 € 

 Charges financières   2 534,91 € 

 Dot. aux amortissements et provisions   33 184,31 € 

 Impôts et taxes   74 505,00 € 

TOTAL GENERAL 701 106,33 €

DÉPENSES
 Emprunts et dettes assimilées 18 103,12 €

 Immobilisations incorporelles 3 384,00 €

 Subventions d'équipement versées 18 625,08 €

 Immobilisations corporelles 524 997,22 €

 Immobilisations en cours 158 148,96 €

 Autres immobilisations financières 32 912,00 €

TOTAL GENERAL 756 170,38 €

RECETTES
 Prod. services, domaine, ventes diverses 65 156,58 €

 Production immobilisée 8 787,44 €

 Impôts et taxes 28 623,00 €

 Fiscalité locale 334 189,61 €

 Dotations et participations 359 148,29 €

 Autres produits de gestion courante 19 580,20 €

 Produits financiers 519,17 €

 Produits spécifiques 568,71 €

TOTAL GENERAL 816 573,00 €

RECETTES
 Dotations, fonds divers et réserves 36 985,31 €

 Subventions d'investissement 4 446,97 €

 Emprunts et dettes assimilées 377 800,00 €

 Immobilisations corporelles 24 383,00 €

 Autres immobilisations financières 20 577,00 €

 Amortissement des immobilisations 33 184,31 €

TOTAL GENERAL 497 376,59 €

Dép. Fonc Dép. Inv

Rec. Fonc Rec. Inv

756 170,38 €

816 573,00 €
701 106,33 €

497 376,59 €
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07 Loire le Département

Depuis  juin 2021, Antoine Vermorel-Marques et Huguette Burelier sont les élus en charge du canton de Renaison 
dont dépend Crémeaux. Depuis trois ans et demi, ce binôme a à cœur de défendre les intérêts de son territoire. 

Ils reçoivent les habitants qui le souhaitent sur rendez-vous au 04 77 48 42 28.

Le Département au service de notre commune.

Pour les habitants de Crémeaux, le Département contribue chaque jour à l’amélioration de leur cadre de vie. Partenaire 
incontournable des communes, la collectivité accompagne par sa logistique ou grâce à des aides financières via différentes 
enveloppes les projets de Crémeaux. Aussi, depuis début 2024, ce sont 59 733 € d’aides qui ont été apportées aux différents 
travaux d’amélioration, de construction ou de réfection. 

Les enveloppes territorialisées ou de solidarité permettent en effet au Département de venir en aide aux communes via des 
travaux d’aménagement ou de rénovation. Le Département a ainsi financé l’achat d’un treuil dans le cadre de l’aide aux 
investissements productifs dans les domaines agroalimentaires, l’acquisition de parcelles au titre de la filière bois a 
également apporté une subvention pour le reboisement. La collectivité a également soutenu l’amicale bouliste à la 
sécurisation du chemin des Lavandières. 

Enfin, et en tant que membre de la communauté de commune du Pays d’Urfé, Crémeaux a pu bénéficier de l’enve-
loppe voiries de 219 038 € que le Département dédie spécifiquement à ses onze communes.

Antoine Vermorel-Marques et Huguette Burelier continueront d’accompagner la réalisation de projets avec toute la dé-
termination qui caractérise l’action qu’ils portent depuis 2021. Ils tiennent à remercier Didier Poncet, son équipe municipale, 
mais aussi les artisans, les commerçants, les agriculteurs, les pompiers, les gendarmes, le tissu associatif et tous ceux qui 
contribuent quotidiennement à faire rayonner le canton de Renaison.

Merci pour votre confiance,
Avec vous, pour vous, ensemble !

Antoine VERMOREL-MARQUES 
et Huguette BURELIER
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08 La Municipalité

Ouverture de la micro-crèche 
écoresponsable Bébé et Compagnie

Venez nous rencontrer, des places sont toujours 
disponibles du lundi au vendredi de 7h00 à 18h30.

La micro-crèche de Crémeaux, c’est :
● Des plats préparés maison avec des produits de 
 l’ESAT La Plume Verte et de Vival en privilégiant les 
 circuits courts ;
● Des propositions ludiques adaptées tout au long de 
 la journée ;
● Le respect du rythme de chacun et l’accueil de 
 chaque émotion ;
● Un accueil au plus proche des réels besoins des 
 familles ;
● Un tarif tout compris et définit par la CAF. Toutes 
 les familles bénéficient de l’allocation complément 
 de mode de garde allant de 740 à environ 900 € par 
 mois. 
 

Rendez-vous sur notre site internet pour 
une préinscription : www.bebe-et-compagnie.fr 

Lætitia FERRARI
Directrice du réseau 

des micro-crèches 
associatives 

Bébé et Compagnie

2025 : la fin du cuivre, le passage à la fibre

Concessions funéraires & columbarium

Orange, qui est le propriétaire de l’infrastructure du réseau 
cuivre, a décidé de sa fermeture. La coupure du réseau 
cuivre concerne à la fois le réseau ADSL (internet) et le RTC 
(téléphonie fixe) qui fonctionnent le plus souvent avec la 
prise en T. 

Après 50 ans de service, ce réseau est maintenant vieillissant. 
Il nécessite des réparations plus fréquentes, et ne permet 
plus une qualité de connexion internet suffisante pour 
accompagner les usagers au quotidien. 

La fermeture du réseau cuivre ne signifie pas la fin des 
services de téléphonie fixe et internet. 
L’accès à l’internet et au téléphone sera désormais 

principalement assuré par la fibre optique, réseau plus 
moderne et plus performant.

Cette fermeture sera effective fin 2025. Il est donc important 
de demander la mise en place d’un « boîtier fibre » avant cette 
date. Jusqu’à la fermeture du réseau la pose du boîtier fibre 
est gratuite, ce qui ne sera plus le cas à partir de janvier 2026.

Vous trouverez tous les renseignements 
sur le site de THD42 : www.thd42.fr 

Laurent LOÏZZO

Concession de 15 ans - 79 € le m²
- pour une tombe de 2,5 m² : 197,50 €
- pour une tombe de 4 m² : 316 €
- pour une tombe de 5 m² : 395 €

Concession de 30 ans - 125 € le m²
- pour une tombe de 2,5 m² : 312,50 €
- pour une tombe de 4 m² : 500 €
- pour une tombe de 5 m² : 625 €

Tarif des cavurnes du nouveau columbarium : 
Cavurne de 15 ans
- pour 2 urnes - 260 €
- pour 4 urnes - 510 €

Cavurne de 30 ans
- pour 2 urnes : 460 €
- pour 4 urnes : 910 €

Tarif des concessions : il n’existe plus de possibilité d’acquérir une concession perpétuelle.
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Salles communales

Les réservations des salles se font auprès de l’agence postale communale durant les horaires 
d’ouverture.

Le terrain jouxtant la salle des fêtes, connu sous le nom de « Terrain des Sœurs », est loué par la 
municipalité à l’Association Saint-Joseph. Il peut être utilisé comme parking et lieu de rassemblement 
lors de diverses manifestations.

La salle Sorbier est de nouveau ouverte pour tous évènements ; selon vos besoins. 
Les toilettes extérieures ont été remises en état par les agents municipaux.
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Employés communaux
La commune emploie 8 salariés et 1 prestataire (administratif et technique). Grâce à eux, la population bénéficie de services 
tels que l’agence postale, la garderie et la cantine scolaire.

Le 13 décembre dernier, le conseil municipal a invité toute l’équipe des agents communaux à partager une collation dans 
une ambiance conviviale. Un colis leur a été remis, pour les remercier de leur travail fourni tout au long de l’année.

Valérie BEAUVOIR
Employée à temps plein.
Secrétaire de mairie adjointe administrative principale.

Christiane DESVIGNE
Employée à temps plein.
Agent à la poste communale et agent technique : garderie 
périscolaire et entretien de différents locaux communaux.

Stéphanie THOMAS
Employée à temps plein.
Aide institutrice maternelle et agent technique : garderie 
périscolaire et entretien de différents locaux communaux.

Béatrice MARCELLIN
Employée à temps partiel.
Aide institutrice primaire et agent technique : garderie 
périscolaire, accompagnatrice et encadrante à la cantine, 
entretien des locaux de l’école.

Marina CLÉMENÇON
Prestataire mise à la disposition du secrétariat par la 
commune de Bully (une demi-journée par semaine).
Rédactrice de secrétariat de mairie.

Virginie BOURRON
Employée à temps partiel.
Accompagnatrice et encadrante à la cantine.

Didier TERRIER
Employé à temps plein.
Agent technique chargé de l’entretien du matériel et des 
bâtiments communaux.

Laurent COHAS
Employé à temps plein.
Agent technique chargé de la voirie, du cimetière 
et de leur entretien.

Alexandre PATAUD
Employé à temps plein.
Agent technique chargé du fleurissement, de l’entretien des 
espaces verts et de la station d’épuration.

Élodie BOURG
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Médiathèque municipale

L’équipe des bénévoles vous accueille à la Médiathèque place des Tilleuls :
- Mercredi de 16h à 18h
- Vendredi et samedi de 10h à 12h

L’inscription et les prêts sont gratuits.

 bibliotheque@cremeaux.fr

L’équipe des bénévoles
Mauricette Seychal et Josiane Barbier quittent l’équipe. 
Nous les remercions chaleureusement pour leur implication 
pendant de nombreuses années. Nous souhaitons la 
bienvenue à Christine Denis et à Sandrine Colombat. 
L’équipe sera toujours constituée de 13 personnes dont 11 
assumant les permanences. Bienvenue à toute personne 
qui souhaiterait rejoindre l’équipe.

La médiathèque propose un panel d’activités culturelles
Un large choix d’ouvrages est mis à la disposition 
des lecteurs de tous âges : bandes dessinées, albums, 
romans, documentaires, magazines, livres à gros caractères, 
périodiques, audio-livres, CD, DVD…
Le fond bibliothécaire est constamment renouvelé d’une 
part, grâce aux prêts de la médiathèque départementale et 
d’autre part, grâce aux acquisitions d’ouvrages récents avec 
le crédit annuel alloué par le budget communal.
Le lecteur peut solliciter la bénévole assurant la permanence 
pour des réservations d’ouvrages.

Animation « Raconte-tapis » aux écoliers lors de 
leur venue à la médiathèque le vendredi matin
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Parmi les projets pour 2025, 

Le réaménagement des locaux de la médiathèque
L’achat et l’installation de mobilier complémentaire 
permettra d’optimiser l’accueil du public. La Commune 
bénéficiera d’une subvention du Département.

Des nouvelles expositions
● Street Art : l’Art Urbain du graffiti aux installations 
● La Révolution Numérique
● La Dyslexie DYS
● Audition sans Malentendu
● Polar avec panneau photo
● A l’abordage ! Les pirates

Des animations
● Musique « Les Petits Pieds »
● « Paravent à la bibliothèque et la maison en carton » 
● Tablier Pirouette et Cacahuète
● La Cour des Contes

Un spectacle sera choisi dans le catalogue de la saison 
culturelle 2025/2026 du Département et aura lieu au cours 
du dernier trimestre 2025.

La diffusion d’une information sur la médiathèque 
numérique de la Loire qui propose diverses activités 
culturelles en ligne : lire des ouvrages et des périodiques, 
écouter de la musique, visionner des films, suivre des 
formations …

La poursuite du travail autour du projet de livre « Grandir 
en Pays d’Urfé » organisé par l’Association des Bibliothèques 
du Pays d’Urfé. Toute personne intéressée peut participer à 
la réalisation de ce beau projet.

Suzanne MANISOLLE

Des événements culturels
Samedi 27 avril 2024  à la salle des fêtes  Abbé Grosbost, 
la manifestation « Rencontre autour du livre » a eu un réel 
succès. Une trentaine d’écrivains ont présenté et dédicacé 
leur livre. Conférences et animations ont passionné les 
nombreux visiteurs tout au long de la journée.

Préparation de la journée 
« Rencontre autour du livre »

Responsable : Bernadette GAUDARD
Chargée de l’administratif : Amélie QUAGLIA
Délégués : Suzanne MANISSOLLE et Simon CONSTANS

Des spectacles sont proposés
En 2024, organisé par la médiathèque, le spectacle musical 
tout public « Nos Futurs » par la Cie « Chez Rémômes » a été 
très apprécié par les enfants de l’école et aussi par les adultes 
présents. Le spectacle pris en charge par la Commune a 
bénéficié d’une aide du Département. 
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Chiens & chats

Déchets & déchetterie

Nous vous rappelons que la divagation des chiens est 
interdite et que les chats laissés en liberté doivent être 
stérilisés.

Merci de prévenir la mairie si vous trouvez un animal 
domestique errant.

La municipalité prépare la réalisation d’un chenil derrière 
la cabane des chasseurs (pour accueillir temporairement 
les animaux trouvés).

Laurent LOÏZZO

Cette année, plusieurs dépôts sauvages ont été relevés aux pieds des containers situés sur la commune.
Un arrêté municipal a été pris pour sanctionner ces faits par une amende prévue par le code pénal, allant de la 1ère à la 5ème 
classe selon la nature de la contravention.

En octobre, des containers à biodéchets ont été placés (rue du Bas Château), afin de diminuer le volume à jeter aux pou-
belles, et de créer du compost de manière à valoriser ces biodéchets.

Concernant la déchetterie de Saint-Just-en-Chevalet, un nouveau système sera mis en place dès 2025.
Ce système basé sur un QR code (nominatif et gratuit) par habitant, permettra de mieux réguler les entrées sur le site et 
d’optimiser son fonctionnement.

Laurent LOÏZZO
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Fleurissement & cadre de vie

Verger conservatoire communal

Cette année, nous avons mis 
l’accent sur le fleurissement 
de la commune à un 
moindre coût par la 
récupération des graines de 
nos anciennes fleurs, afin de 
faire nos propres plançons. 
Nous avons également 
acquis une serre pour faire 
nos propres boutures. 

Dans le cadre de la 
campagne de fleurissement 
et cadre de vie de la 
Loire, la municipalité a 
participé à la catégorie 

correspondant aux communes de 500 à 1 000 habitants. Le 
jury départemental, suite à son passage au mois de juillet, a 
rendu son rapport en félicitant les agents.

Il a considéré « que le village était très dynamique et la 
communication excellente auprès de la population , que les 
23 associations étaient très impliquées dans la vie du village, 
ainsi que l’équipe pédagogique de l’école pour la décoration 
des massifs. »

Le renouvellement de la pelouse du terrain de foot honneur 
ainsi que l’aménagement de l’arrosage automatique avec 
une cuve de 40 000 litres pour récupérer l’eau du toit de la 
salle des sports a été apprécié par le jury.
Un élu accompagné d’un agent technique se déplaceront à 
la cérémonie de la remise des prix en février 2025 à Villerest. 

Sandra GARRIVIER

Le taillage des pommiers 
dans le verger conservatoire 
est une tâche importante 
pour maintenir la santé 
des arbres, afin de favoriser 
leur production fruitière 
et préserver les variétés 
anciennes.

Le 27 novembre dernier, une 
formation de nos agents 
techniques nous a été 
offerte par le responsable 

régional des marchés grand publics M. Damien KRUSZONA 
de GAMM VERT, accompagné de certains responsables 
pépiniéristes des magasins régionaux de la chaîne.

Ils ont pu découvrir :
● la taille de formation (sur jeunes pommiers),
● la taille de fructification (sur les arbres adultes),
● la taille d’entretien (verger ancien ou conservatoire),
afin de comprendre les différents types de branches tels 
que : les charpentières, les secondaires ou les rameaux 
gourmands.

Le taillage a pu être réalisé sur les arbres de notre verger à la 
grande satisfaction du formateur qui a pu mettre sa pratique 
en place sur des arbres adultes et des jeunes pommiers.

Cette formation a permis à toutes les personnes présentes 
de se former sur un verger conservatoire. 

Sandra GARRIVIER

DÉLÉGUÉS
Thierry CLÉMENÇON 1er adjoint
Sandra GARRIVIER 4ème adjointe

DÉLÉGUÉS
Thierry CLÉMENÇON 1er adjoint
Sandra GARRIVIER 4ème adjointe
Simon CONSTANS

AVANT APRÈS
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09 Commissions

Assainissement

Urbanisme & Finances

Voirie

Diagnostic assainissement
Le Diagnostic Assainissement commencé en 2021 qui a pour 
but d’identifier les différents circuits de rejets d’eaux (eaux 
pluviales & eaux usées) afin d’optimiser la séparation de ces 
2 réseaux pour ne pas surcharger la station d’épuration lors 
des grosses pluies vient de prendre fin. Il va maintenant 
falloir étudier les propositions de travaux à réaliser en priorité.

Le RPQS (Rapport sur Prix et la Qualité du Service) sur 
l’assainissement a été validé par le conseil municipal.
Concernant les installations d’assainissement non collectif, 
une reprise des contrôles périodiques du SPANC (Service 

Public d’Assainissement Non Collectif) a commencé cette 
année sur l’ensemble du territoire de l’intercommunalité.

Laurent LOÏZZO

Comme chaque année un programme d’entretien et de 
réfection de la voirie a été réalisé sur notre commune.

Pour 2024, les travaux ont concerné des portions de voies 
communales dans les secteurs suivants : Epualé, Le Gouttay, 
Les Fontanes, la Fosse, Chomet, Chaffé.
Pour l’année 2025, la demande de travaux a été ciblée sur le 
lieu-dit La Marche, l’impasse du Moulin et une partie de la VC 
112 Les Châtres.
Le montant global des travaux sur les voies communales qui 
nous est octroyé par la CCPU est de 37 581 € . Nous nous en 
tiendrons à cette enveloppe cette année.

Laurent LOÏZZO

L’année 2024 aura été une année riche en projets et 
investissements, tout en gardant des finances communales 
saines : 

● Le terrain de football principal avec arrosage intégré 
 et cuve de récupération d’eau de toit de la halle des 
 sports,

● Ouverture d’une micro-crèche début janvier 2025,

● Le changement de l’éclairage de la halle des sports 
 et du boulodrome passé aux LED pour l’économie 
 d’énergie,

● L’achat et les travaux de réhabilitation du bâtiment 
 de la boulangerie pour faire perdurer ce commerce,

● Le cimetière avec l’allée centrale goudronnée, 
 Nous vous rappelons qu’un parking est prévu pour 
 le stationnement en haut du cimetière afin de ne 
 pas entraver la circulation dans la rue.

● Au premier trimestre 2025, le démarrage de la 
 réhabilitation et l’extension de la mairie,

● Simultanément, la viabilisation du lotissement de 
 Maugaray.

Toutes personnes intéressées 
pour l’achat d’une parcelle 
du lotissement pourront se 
renseigner en mairie.

Thierry CLÉMENÇON

DÉLÉGUÉS
Laurent LOÏZZO 3ème adjoint
Simon CONSTANS
Irène MICHON
Georges TRAVARD

MEMBRES
Thierry CLÉMENÇON 1er adjoint
Suzanne MANISSOLLE
Irène MICHON

MEMBRES
Thierry CLÉMENÇON 1er adjoint
Laurent LOÏZZO 3ème adjoint
Aurélien MAILLET-FEUGERE
Patricia SESSEGOLO
Georges TRAVARD
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Bâtiments

La micro-crèche
La micro-crèche a été inaugurée le samedi 30 novembre 
2024 et débutera son activité le lundi 6 janvier 2025.

Une journée portes ouvertes a déjà permis aux parents ou 
futurs parents de visiter les locaux et de se renseigner sur les 
inscriptions.

La micro-crèche est située 68 impasse du Château.
Ce sont deux appartements vacants au 1er étage du bâtiment 
de l’école qui ont été aménagés en micro-crèche. 
Un élévateur aux normes PMR (Personnes à Mobilité 
Réduite) a été installé pour en faciliter l’accès.

S’inscrivant dans un projet communal, l’ouverture de la 
micro-crèche répond au besoin crucial d’offrir aux familles 
un équipement d’accueil collectif pour leurs jeunes enfants.

Le conseil municipal a confié la gestion de la micro-crèche 
à l’association Bébé et Compagnie, dotée d’une solide 
expérience dans le domaine de la petite enfance.

La Commune a financé les travaux avec le soutien de la Caisse 
d’Allocations Familiales et du Département. L’association 
Bébé et Compagnie a pris en charge le mobilier et le matériel.

Conforme aux normes de la petite enfance, la micro-crèche 
a une capacité d’accueil de 10 à 12 enfants.
Les différents espaces dédiés aux jeux, au repos, aux repas, 
à l’hygiène, sont spacieux et confortables. Pour accomplir 
l’ensemble de leur mission, le personnel dispose aussi d’une 
buanderie, d’une cuisine et d’un bureau.

A l’extérieur, une aire de jeux permet de proposer des sorties 
quotidiennes aux jeunes enfants.
L’association Bébé et Compagnie est engagée dans une 
démarche éco-responsable privilégiant le bien-être des 
enfants. Cela se traduit notamment par une alimentation 
saine basée sur les produits de saison des producteurs 
locaux et par l’utilisation de couches lavables.

Avec la micro-crèche, les parents pourront ainsi disposer 
d’une belle structure d’accueil collectif pour leurs jeunes 
enfants.

Projet Mairie
Le projet Mairie avance.
L’agrandissement et la rénovation de la Mairie permettra un meilleur accueil des 
administrés. Les locaux recevant le public seront tous situés au rez-de-chaussée et 
accessibles aux PMR.

Par ailleurs, l’isolation et les nouveaux matériaux permettront un gain d’énergie 
important. Le permis de construire a été délivré au cours du premier semestre 2024.

L’architecte a effectué les études du projet de conception générale qui a pour but de 
permettre aux entreprises de définir leurs prestations et fournitures.
La consultation des entreprises par voie d’appel d’offres s’est déroulée au cours du 
dernier trimestre 2024.

Les entreprises retenues exécuteront les travaux principalement au cours de l’année 
2025.

Rénovation du terrain de foot
La rénovation du terrain de foot honneur se termine. Les travaux de réfection de la 
pelouse et d’installation d’un arrosage automatique ont été effectués.
La pose d’une cuve enfouie de 40 000 litres permet de récupérer les eaux pluviales 
du toit de la halle des sports.
Répondant aux besoins sportifs actuels, cet équipement rénové sera opérationnel 
courant 2025.
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Rénovation de l’éclairage intérieur de la 
halle des sports
La rénovation de l’éclairage de la halle des sports a été imposée 
par la loi sur les bâtiments de plus de 1 000 m2 qui oblige 
d’améliorer leur efficacité énergétique.
Aussi, un éclairage LED a remplacé celui existant, permettant 
ainsi de réduire conséquemment les dépenses d’électricité de 
la halle des sports.

La  commission bâtiments

MEMBRES
Laurent BRUEL 2ème adjoint
Laurent LOÏZZO 3ème adjoint 
Aurélien MAILLET FEUGERE 
Suzanne MANISOLLE 
Irène MICHON 
Stéphane PRAS 
André SANGLÉ 
Georges TRAVARD

Syndicat des eaux de la Bombarde : 
Rapport sur le Prix et la Qualité du Service (RPQS)

Réserve en eau : En cette fin d’année 2024, le niveau du barrage du Gué de la Chaux est optimum.

Qualité de l’eau : La trentaine de prélèvements réalisés pour des contrôles de microbiologie et paramètres physico-chimiques 
montre des résultats 100% conformes.

Tarifs : 
– Tarif 2024 : 1,84 € HT / 1,94 € TTC par m3 avec abonnement à 88,74 € HT / 93,62 € TTC
– Tarif 2025 : 1,93 € HT / 2,04 TTC par m3 avec abonnement à 88,74 € HT / 93,62 € TTC
Soit une augmentation globale de 2,5% de l’ensemble prix du m3 et abonnement.

Cette augmentation représente un montant de + 12 € pour une consommation de 120 m3. La consommation moyenne des abonnés 
sur le territoire de la CCPU étant de 93 m³ par foyer.

Laurent LOÏZZO

DÉLÉGUÉS 
Laurent LOÏZZO 3ème adjoint
Simon CONSTANS
Irène MICHON
Georges TRAVARD
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Commission communication

Un travail permanent…
Le travail de cette commission est un travail de toute l’année 
pour diffuser sur nos différents moyens de communication 
les informations concernant notre commune mais 
également les renseignements ou actualités à plus grande 
échelle (départementale, régionale ou nationale). Les 
membres se doivent d’être disponibles et réactifs au mieux 
pour transmettre les informations en temps voulu.

… qui s’accentue en fin d’année.
Dès le mois d’octobre, le rythme de travail s’intensifie pour 
notre équipe afin d’éditer le bulletin municipal annuel qui 
retrace l’année écoulée. Nous compilons les textes et photos 

transmis par les élus et les associations afin de faire une 
rétrospective sur la vie municipale, les manifestations et 
évènements organisés pour faire vivre notre village. Nous 
en profitons pour remercier tous les rédacteurs en herbe de 
nous avoir fourni des articles ainsi que Claudine DERVAUX 
pour la relecture. 

C’est la quatrième édition du concours pour paraître en 
couverture du bulletin municipal. Cette année, nous avons 
élargi le champ des possibles. En effet, le support d’origine 
pouvait être un dessin, une peinture, ... Huit personnes ont 
participé et c’est finalement le dessin généré de Jean-Paul 
ZAKRZEWSKI qui a été sélectionné. Encore bravo et merci à 
tous les participants.                                                             

Nous mettons vraiment du cœur à l’ouvrage pour rendre 
ces bulletins aussi bien complets qu’agréables à lire ; c’est 
pourquoi, nous espérons que vous prenez plaisir chaque 
année à les consulter, que vous les conserver et que vous les 
montrer avec fierté à vos familles et connaissances. 

Élodie BOURG

MEMBRES
Sandra GARRIVIER 4ème adjointe
Laurent LOÏZZO 3ème adjoint
Élodie BOURG
Simon CONSTANS
Irène MICHON

Panneau Pocket
Actuellement il y a 542 smartphones ou tablettes qui possèdent « Crémeaux » dans leurs favoris, dont 117 l’ont désigné 

comme “super favori”.

Cette année, 7 messages d’alerte (météo) / 26 messages d’information ont été relayés, ce qui représente 11000 lectures.

com@cremeaux.fr 

www.cremeaux.fr 

Vivre à Crémeaux

www.panneaupocket.com
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Sociale 

École

Le conseil municipal et les 
membres de la commission 
sociale ont procédé, le 21 
décembre 2024, à la distribution 
des traditionnels colis destinés 
aux aînés de la commune.

Cette année, 151 bénéficiaires, 
dont 7 résidents en EHPAD, ont 
reçu un coffret bien-être. Les 
autres colis étaient composés de 
produits festifs et gourmands ou 
d’un bon repas, accompagnés de 
cartes de vœux réalisées par les 
écoliers.

Tous les colis ont été préparés 
avec des produits locaux : des 

denrées festives provenant de l’épicerie Vival, des coffrets 

bien-être de Coiffure Christine Rajot et de La Havane, et des 
bons repas de l’auberge Le P’tit Crem’O.

La municipalité adresse ses sincères remerciements aux 
membres bénévoles pour leur aide dans la distribution, ainsi 
qu’à nos commerçants pour leurs précieuses collaborations.

Pour garantir que personne ne soit oublié l’an prochain, nous 
invitons les habitants de Crémeaux ayant 75 ans révolus en 
2025 à se signaler en mairie.

Sandra GARRIVIER

La municipalité participe 
activement à la vie 
de l’école : en effet, la 
commission école est 
toujours présente aux 
trois conseils d’école 
annuels pour répondre 
aux différentes attentes 
et problématiques de 
l’équipe pédagogique et 
des parents d’élèves.

Des besoins pédagogiques…
Cette année, un vidéoprojecteur a été acheté pour répondre 
à une demande de l’équipe enseignante. Le transport des 
élèves pour les cours obligatoires du cycle 2 à la piscine de 
Feurs a de nouveau été pris en charge par la commune (huit 
allers-retours).

… aux services pour les familles…
Concernant le temps périscolaire, la municipalité propose 
deux services :

• La cantine : Les élèves prennent leur repas à l’ESAT ; deux 
de nos agents accompagnent les enfants pour le trajet et 
encadrent le temps du repas. A noter qu’une demande 
d’aide pour une prise en charge d’une partie du tarif du 
repas est possible, en fonction du quotient familial.

• La garderie : Pour la rentrée 2024, le règlement a été revu. 
Les horaires ne changent pas (07h30-08h35 le matin et 
16h15-18h15 le soir) mais le service est devenu entièrement 
payant sauf pour les enfants utilisant le transport scolaire.
Les inscriptions pour ces deux services sont à faire par internet 
sur le site Portail Famille (https://cremeaux.e-neos.com/login) 
avec la possibilité de modifier jusqu’au mercredi minuit 
pour la semaine suivante. 

Des billets verts peuvent
être utilisés à titre
exceptionnel pour 
effectuer un changement 
d’inscription.

… avec un rappel sur la sécurité.
Pour donner suite à plusieurs échos, nous faisons un rappel 
sur les règles de bonne conduite en terme de stationnement. 
Afin de désengorger le parking devant l’école, nous vous 
précisons que d’autres parkings sont à votre disposition 
(place de l’Église, Terrain des Sœurs) facilement accessibles 
par les ruelles piétonnes. Merci également de ne pas 
stationner sur les passages piétons, afin de garantir la 
sécurité de tous.

En tant qu’adultes, montrons l’exemple aux enfants !

La commission école

MEMBRES
Conseillers municipaux
Didier PONCET Maire
Laurent LOÏZZO 3ème adjoint
Sandra GARRIVIER 4ème adjointe
Élodie BOURG
Jean-Christophe DUBOST
Aurélien MAILLET FEUGÈRE

Extérieurs au conseil
Bernadette DEBOUT
Denise DEUX
Sandrine DULAC
Ginette MOREL
Mauricette SEYCHAL

DÉLÉGUÉS 
Laurent BRUEL 2ème adjoint
Élodie BOURG
Simon CONSTANS
Jean-Christophe DUBOST
Stéphane PRAS
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Retour sur les projets menés en interne à l’école 

Voici un récapitulatif des projets qui ont été réalisés. Merci au personnel enseignant de s’impliquer, et bravo aux enfants de 
mener à bien ces projets qui font vivre et embellissent notre village.

Chant lors des séances de théâtre
Avant chaque représentation de théâtre de la troupe l’Œil 
Écoute, tous les enfants de la maternelle au CM2 étaient 
invités à monter sur scène pour interpréter une chanson. Ils 
ont travaillé sur le thème du handicap et ont donc chanté 
et signé (langue des signes) « Fais-moi signe », la chanson 
d’Hoshi, qui évoque sa perte d’audition.

Chant lors de la commémoration du 11 novembre 2024
Les élèves de CE2, CM1-CM2 accompagnés de Mme Vanessa GARDANT, 
leur directrice, ont chanté en hommage aux morts pour la France 
« La Strasbourgeoise ». Texte appris par cœur, bonne articulation et 
conviction dans les paroles chantées... Leur interprétation a été très 
appréciée et chaleureusement applaudie. 

Fresque halle de sport
Les élèves de CM1-CM2 ont combiné leur réflexion sur le handicap avec les Jeux 
Olympiques de Paris 2024 : ils ont réalisé une fresque en mosaïque qui représente 
des sports paralympiques, les anneaux, la mascotte et la Tour Eiffel ornée de la 
flamme olympique. C’est avec fierté qu’ils ont chanté « La Marseillaise » lors de 
l’inauguration de cette fresque, que vous pouvez admirer à la salle de sport.

Carte pour les colis des aînés.
Chaque enfant, de la maternelle au CM2, a confectionné une jolie carte de fin d’année qui a été ajoutée dans chacun des colis 
distribué aux aînés de la commune.
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Les Machines sonores
Le projet en 3 phrases :
Machines sonores est un projet de construction participative, 
qui a abouti en 2024 à la fabrication de huit installations 
sonores prenant place dans l’espace publique à Crémeaux.
Les enfants de la classe de CM1-CM2 de l’école de la Tour 
à Crémeaux ont construit ces machines disposées dans 
le village. De petits êtres vivants, mécaniques, nouveaux 
habitants du village venus s’installer pour raconter les 
histoires du passé et du futur de Crémeaux.

Le processus :
Au tout début : Tom et Jule arrivent dans notre village, avec 
la volonté de rencontrer ses habitants et de mener un projet 
culturel participatif avec la classe de CM1-CM2 de l’école de 
la Tour.
Pendant 6 semaines, le projet articule des étapes de 
construction, de collecte d’histoires, de bricolage et 
d’esquisses, un débarras d’idées, de rêves et de problèmes, 
et anime la vie du village.

La première étape : découvrir le village. Débute alors une 
collecte d’histoires en tout genre, histoires du village, des 
histoires de jeunes et de moins jeunes, des histoires qui font 
rire ou qui font peur, histoires vraies ou fantaisies, ...
Une machine à voyager dans le temps, La Pierre du diable, 
lieu mythique abritant un trésor enfoui, les déboires du 
toussotant tacot de Saint-Polgues, ...

Une fois ces histoires transformées, reconstruites et 
malicieusement réécrites par les enfants, le travail sonore 
commence. Pour chaque récit, il s’agit d’extraire quelques 
sons, quelques bruits, grincements, sifflements, frottements, 
sons de clochettes, cacophonie de détails qui permet de 
résumer chaque histoire. Une sorte de distillat sonore de 
toutes ces narrations collectées. On réfléchit à comment 
produire ces sons avec des objets qui nous entourent, 
en utilisant des mécaniques de roues qui tournent, des, 
bras mécaniques qui percutent, des frottements d’objets 

en mouvement. Et puis, on dessine des esquisses de ces 
machineries.

Ces machines désormais imaginées et dessinées, on se 
lance dans l’étape de construction. Branle-bas de combat, 
sortie des perceuses, scies, tournevis et marteaux, grand 
ménage d’été pour les greniers et caves du village, où est 
collecté le bric-à-brac nécessaire à la construction. Dans la 
cour de l’école s’empilent des roues de vélo, des boites de 
conserve, débris de vaisselle, des gouttières, ... Et on perce, on 
scie, on visse à tour de bras, on essaie, on échoue, on corrige, 
on s’entraide.

Six semaines plus tard, huit machines, huit installations, 
prennent place dans le village, et le vernissage a lieu. Ces 
petits êtres vivants habitent désormais le village pendant la 
saison estivale, et animent le village de leurs récits sonores.

Nous :
Jule, marionnettiste, bricole des marionnettes, et anime 
toute sorte d’objets inertes. Tom, percussionniste, farfouille 
dans les bazars et y trouve des objets de tous les jours pour 
jouer sa musique. Leurs pratiques se rencontrent au cours de 
ce projet, qui réunit leurs goûts respectifs pour le bricolage, 
le recyclage, les objets du quotidien, le sonore comme 
potentiel narratif et le mouvement.

Jule et Tom

La pierre du diable

Les souterrains de Crémeaux

L’histoire des Princesses de la Tour
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Animations, Cérémonies et Culture
Rétrospectives des animations 2024

VŒUX DU MAIRE
Ce dimanche 7 janvier, M. le maire, Didier PONCET, a présenté ses vœux à la 
population, entouré de son équipe et des élus : Cécile CUKERMAN, sénatrice, 
Martine ROFFAT, représentante du sénateur Jean-Claude TISSOT et maire de 
Saint-André-d’Apchon, Ludovic BOUTTET, représentant du sénateur Pierre-
Jean ROCHETTE et maire de Saint-Georges-de-Baroille et Huguette BURELIER, 
conseillère départementale.

Après ses remerciements et un exposé du contexte géopolitique mondiale, notre 
maire nous présente les projets communaux pour 2024.
Mesdames Huguette BURELIER et Cécile CUKERMAN ont réitérés leur soutien et leur engagement à nos côtés.

Les nouveaux habitants ont été invités à se présenter :
• M. et Mme DENIS
• M. et Mme ZAKRZEWSKI
• Mme LAMOUROUX et M. SCHURCK

La commission animation a remercié tous les enfants qui avaient participé 
au concours de la plus belle lettre au Père Noël ainsi que les lutins de la 
médiathèque municipale, électeurs des premiers. Des friandises de Noël 
ainsi qu’un kit de coloriage ont été remis à tous les participants. Nous 
remercions tous les parents ainsi que leurs enfants pour leur participation.

« J’AIME LA LOIRE PROPRE »
La journée annuelle « J’aime la Loire Propre » a réuni 
une trentaine de bénévoles. Différentes associations 
crémeausiennes étaient représentées : l’Entente 
Crémeausienne, l’Œil Écoute, l’ACCA, le Don du sang.

Environ 1 tonne de déchets a été collectée soit 5 fois 
plus que l’an dernier ( curseur non rassurant pour notre 
nature).

Le ramassage a été facilité par un véhicule motorisé avec 
remorque et a permis l’enlèvement d’objets volumineux 
ou lourds (poêles, batteries, pneus, …). A contrario de ces 
décharges sauvages, nous félicitons nos jeunes qui laissent 
propres leurs lieux de loisirs. Le printemps fleurira dans un 
environnement plus sain, sous la responsabilité de chacun.

Merci à tous les bénévoles pour votre aide et votre temps.

Rendez-vous le samedi 15 mars 2025 pour une nouvelle 
chasse aux déchets ! 
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FÊTE DES MÈRES
Samedi 8 juin, en fin de journée, M. le maire Didier PONCET et ses 
conseillers accueillaient les enfants de l’année 2023 avec leurs parents 
et leur famille pour la fête des mères. 7 mamans étaient présentes, et 
une malheureusement retenue par son travail, se sont vues remettre 
des petites gratifications, et ont été mises à l’honneur avec une chanson 
interprétée par Musicadanse. Pour terminer cette célébration, tous se sont 
retrouvés autour du verre de l’amitié.

MARCHÉ DU TERROIR
La commission animation de la municipalité en collaboration avec le comité des fêtes 
a organisé vendredi 5 juillet, sous le premier soleil de l’été, le marché du terroir en semi-
nocturne.

Ce sont 25 exposants qui ont répondu présents dans de nombreuses activités  : couture, 
rémoulage, macramé, bijoux, alimentation, sculpteur, écrivain, …

Le comité des fêtes a offert un château gonflable ainsi qu’un lâcher de ballons pour le 
plus grand bonheur des enfants. Un stand, organisé par la commission animation, a 
permis de créer des décors sur des pots en terre.

Les élèves de CM1-CM2 ont présenté leurs machines sonores à leurs parents sur un 
parcours autour du bourg.

Les membres du comité ont proposé un barbecue et retransmis sur écran géant les 
quarts de finale du championnat d’Europe de football 2024.

Merci à tous les exposants, aux membres du Comité des Fêtes, aux élèves de l’école, à leur institutrice Vanessa GARDANT, 
aux artistes d’Atelier Médicis Jule LOTTE BRÖCKER et Tom GOEMARE ainsi qu’aux personnes présentent pour ce marché du 
terroir qui sera reconduit en 2025.

FOIRE D’AUTOMNE
Sous le soleil, qui nous a rejoint courant de matinée, 
notre foire d’automne 2024 a été marquée par une belle 
participation, tant au niveau du public que des exposants.

Plus d’une trentaine d’exposants et 3 stands associatifs ont 
permis aux visiteurs de faire leurs emplettes de produits 
locaux de bouche ou de décoration intérieure comme 
extérieure :
● L’Amicale des Pompiers a vendu du boudin et du cidre, 
fabriqués par des équipes de bénévoles
● LACIM (Les Amis d’un Coin de l’Inde et du Monde), par la 
vente de gâteaux faits maison et de boissons chaudes,
● Les Classards en 06, par la tenue de la buvette.

Nouveauté pour cette édition avec un espace bien-être dans 
le hall de la mairie et la salle du conseil, où étaient proposés 
des massages découvertes, des produits de soins et des 
conseils pour le bien-être animalier.

Les rues ont été animées par «Le Manivelonaute» de la «Cie 
Zerko», déambulant au travers des exposants et visiteurs, 

et les invitant ainsi 
à la découverte de 
son instrument, un 
orgue de barbarie 
fabriqué par ses soins. 
L’artiste s’est prêté au 
jeu des questions/
réponses sur le 
f o n c t i o n n e m e n t 

de sa merveilleuse création et a chanté accompagné des 
passants des airs populaires.

Nos traditionnelles ventes de cidre, de boudin et de gâteaux 
ont rencontré un vif succès, boudin et gâteaux ont tous été 
vendus avant la fin de la matinée.

La municipalité 
remercie 
chaleureusement 
les bénévoles pour 
la préparation du 
boudin et du cidre, 
sans qui cette foire 
perdrait son âme 
et l’Amicale des 

Pompiers, association qui a tenu les stands de ventes de 
cidre et de boudin.

Nous tenions aussi à remercier LACIM pour leur fidèle 
présence, l’École de la Tour et tout particulièrement Vanessa 
GARDANT, directrice de l’établissement, qui a confectionné 
des pâtés aux pommes avec sa classe, vendus par LACIM.
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FÊTE DES LUMIÈRES
Malgré la pluie et le froid, beaucoup d’enfants ont répondu présents 
pour cette troisième édition du 8 décembre, en compagnie de leur 
famille.

Après la distribution de lampions place des Tilleuls, le cortège a descendu 
la rue de l’Eglise jusqu’à la place de la Mairie. Ce défilé, au rythme des 
chants de Noël, a animé le bourg et permis de découvrir les décorations 
installées depuis peu par les commerçants ou la commune, et a teinté à 
la lumière des lampions les rues du village.

La façade de la Mairie s’est parée de mille couleurs et nous avons pu découvrir un spectacle son et lumière unique, captivant 
aussi bien les petits que les grands.

Nous remercions UrfEvent pour leur illumination nocturne.

S’en est suivi le partage du verre de l’amitié et des douceurs de fêtes.

LA BOîTE AUX LETTRES DU PÈRE NOËL
Pour la deuxième année consécutive, le concours de la plus belle lettre au Père Noël a rencontré un vif succès. La scène créée 
pour l’occasion place de la Mairie a été décorée de figurines en bois. Nous en profitions pour remercier nos agents bricoleurs 
et créatifs qui agrémentent d’année en année notre cadre de vie.

Le Père Noël a reçu 31 lettres.

Merci tout particulièrement, aux participants et aux lutins de la médiathèque qui ont sélectionné la plus belle lettre et le plus 
beau dessin.

Nous remercions également le Garage CROZET d’avoir exposé son dernier tracteur Fendt.

Des menus traditionnels ont été préparés par Le P’tit Crem’o qui a servi à la salle des fêtes 
de nombreux repas. Le groupe Cecurrel Lous Esclops a animé, durant près de 3 heures, par 
des danses folkloriques, la restauration des présents.

Votre participation à cette matinale a été une réussite  !

Julia CHAVALLARD Nounou Tatie Lolo
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Rétrospectives des commémorations 2024

Commémoration 19 mars 1962

La commémoration du cessez-le-feu en Algérie s’est tenue le 17 mars 2024, en 
présence de la FNACA, de la municipalité, des pompiers, du Réveil Crémeausien et 
des habitants.

Après l’annonce des différents morts pour la France, M. le Maire a lu le discours de 
Mme la Préfète. La présidente de la FNACA a également pris la parole. Le cortège s’est 
ensuite dirigé au cimetière, après une halte à la stèle du souvenir. La municipalité a 
offert le verre de l’amitié.

Commémoration du 8 mai 1945

Le dimanche 12 mai, les Crémeausiens ont honoré le 79ème anniversaire de 
la Victoire du 8 mai 1945, sous un soleil estival.

Des membres du Réveil Crémeausien ont ouvert les bans.
M. le Maire, Didier PONCET et Mme la présidente de la FNACA, Christiane 
TERRIER ont déposé une gerbe au monument aux morts.

Après l’appel des morts  crémeausiens énoncé par des anciens combattants, 
M. le Maire a lu le communiqué de M. Sébastien LECORNU, ministre des 
Armées, et de Mme Patricia MIRALLES, secrétaire d’état auprès du ministre 
des Armées, chargée des Anciens Combattants et de la Mémoire.

Le défilé avec la présence des pompiers, d’élus, de membres de la FNACA et de Crémeausiens a été accompagné par la 
musique de la garde républicaine.

Après une halte, place des Tilleuls, à la stèle du Souvenir, le cortège a poursuivi jusqu’au cimetière avec le dépôt d’une gerbe.

Pour clôturer cette commémoration, la municipalité a offert le verre de l’amitié à la salle Abbé Grosbost.

Commémoration du 11 novembre 1918

Le dimanche 17, les Crémeausiens étaient présents à la commémoration 
du 11 novembre.

Les écoliers accompagnés de leur directrice, Mme Vanessa GARDANT, ont 
chanté en hommage aux morts pour la France «La Strasbourgeoise». Leur 
interprétation a été chaleureusement applaudie.

Le cortège, après avoir déposé une gerbe au monument aux morts, a 
poursuivi jusqu’au cimetière, après un arrêt à la stèle du souvenir.
Nous remercions Mme Christiane TERRIER, présidente de la FNACA, et 
Mme Huguette BURELIER de leur présence ainsi que le Conseil Départemental pour la gerbe offerte.

Nous nous sommes tous retrouvés autour du verre de l’amitié.
Merci à la population pour votre participation et aux enfants pour vos talents de chanteur.

Commission animation

MEMBRES 
Sandra GARRIVIER 4ème adjointe
Jean-Christophe DUBOST
Aurélien MAILLET-FEUGÈRE
Irène MICHON
Patricia SESSEGOLO
Georges TRAVARD

animation@cremeaux.fr 
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10 Associations

Amicale des anciens pompiers

Créée en mai 2023, l’association des anciens pompiers de 
Crémeaux vous présente ses meilleurs vœux pour l’année 
2025.

L’association comprend 14 anciens pompiers qui chaque 
année participent à diverses manifestations : au concours 
de pétanque le 18 mai 2024 à Le Chambon-Feugerolles, 
ou encore à la journée cohésion, le 7 septembre, à Saint-

Bonnet-le-Château clôturée par une pétanque et la visite de 
la boutique LA BOULE OBUT.

2 repas au restaurant ont aussi eu lieu dans l’année, dont le 
repas de Noël au P’tit Crem’o le 19 décembre.

Nous participons aussi à la journée du 14 juillet, au sapin 
de Noël et au repas de la Sainte-Barbe organisés par les 
pompiers actifs.

René FRAGNE et Daniel DEUX

BUREAU 
Co-présidents : René FRAGNE 
et Bernard CROZET
Trésorier : Bernard GOUTAUDIER
Secrétaire : Daniel DEUX

Amicale des donneurs de sang

En 2024, 288 personnes se sont présentées aux 4 collectes 
de sang dont 15 nouveaux donneurs.
Une grande satisfaction ! Avec de nombreux jeunes 
donneurs !
A noter que 7 jeunes nés en 2006 sont venus effectuer leur 
premier don en 2024 : une grande satisfaction pour les 
responsables !!
En comparaison, 2023 avait vu 264 personnes dont 6 
nouveaux.

Votre aide est précieuse pour apporter tous les soins 
nécessaires aux patients : interventions chirurgicales, 
maladie du sang, cancers, secours d’urgence, …

Les produits sanguins ont une durée de vie limitée : 42 jours 
seulement pour les globules rouges ; c’est très court !
Pour cette raison, il est important de se mobiliser sur la 
durée.

Un don de sang est possible toutes les 8 semaines, et il y a 
toujours une collecte organisée près de chez vous !

Rejoignez-nous à cette occasion pour partager votre 
pouvoir de sauver des vies !

Dates à retenir pour 2025 de 16h00 à 19h00
● Le vendredi 07 février
● Le vendredi 20 juin
● Le vendredi 29 août
● Le vendredi 19 décembre

Lilou est venue rejoindre la grande 
famille des donneurs à tout juste 

18 ans.

Après le don, la soupe aux choux 
pour la collation est toujours 

appréciée.



Prêt(e) à relever le défi ?

Contactez-nous pour en savoir plus : 
chefcremeaux@sdis42.fr 
ou 06.79.14.51.43
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Amicale des sapeurs-pompiers

Un nouveau bureau depuis avril 2024
Afin de gérer cette association, 5 nouveaux membres ont été 
élus.

L’ Amicale des sapeurs-pompiers est un pilier incontournable 
de la vie de notre caserne. Composée de 21 membres 
actifs, elle joue un rôle essentiel en renforçant les liens de 
convivialité, de solidarité et d’amitié au sein de notre équipe. 
Au-delà de ses actions festives, sociales et sportives, l’Amicale 
a pour objectif principal d’apporter un soutien moral à ses 
membres, en veillant à leur bien-être et en cultivant un 
esprit de cohésion.

Grâce à son dynamisme, l’Amicale participe également à 
des actions caritatives, comme les dons effectués à l’Œuvre 
des Pupilles, qui soutient les orphelins de sapeurs-pompiers. 
Ces gestes solidaires font partie intégrante de notre 
engagement.

Nous tenons à remercier chaleureusement toutes les 
personnes qui nous accueillent chaque année avec 
bienveillance lors de notre traditionnel passage pour le 
calendrier. Votre accueil est précieux et nous encourage à 
poursuivre nos actions avec enthousiasme.

En 2025, venez nous rejoindre !
Notre centre, c’est l’opportunité de contribuer activement à la 
sécurité des usagers tout en développant des compétences 
professionnelles. 

Vous pourrez :
● Agir localement en portant secours à la population de 
Crémeaux et des communes avoisinantes.

● Développer de nouvelles compétences grâce à des 
formations continues et des savoir-faire essentiels.

● Vivre une expérience unique au sein d’une équipe solidaire, 
dynamique et engagée.
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Bouliste de Crémeaux

L’association bouliste souhaite une bonne et heureuse 
année 2025 ainsi que la santé à tous ses sociétaires, 
licenciés, commerces et amis des boules.

L’assemblée générale de l’association des boules s’est 
déroulée le vendredi 11 octobre 2024 à 19h30 au boulodrome, 
en présence de nombreux sociétaires.
Cette année était celle de l’anniversaire de l’association 
bouliste qui a fêté ses 70 ans, créée la saison 1953-1954. 
Cette anniversaire s’est déroulé au clos bouliste le samedi 14 
septembre 2024 et s’est terminé au cabaret à Villerest.

Le bilan comptable a été présenté par Romain BENETIÈRE. 
Il est négatif cette année avec un déficit d’environ 200 euros.

Notre association s’autofinance et permet de réaliser chaque 
année quelques investissements dont :
● Le financement de 2 nouveaux tilleuls au clos bouliste et 
des projecteurs pour les extérieurs,
● Le financement de vitrage sécurit au boulodrome couvert.

Le bilan moral souligne la bonne participation des 
communes extérieures aux divers concours officiels 
organisés à Crémeaux et également pour les 10 concours 
sociétaires très bien représentés par nos sociétaires.

Le nombre de licenciés est en hausse depuis plusieurs 
années avec un total de 46 licenciés, dont : 
– 7 en M3 (Masculin 3ème division),
– 32 en M4 (Masculin 4ème division), 
– 2 en M4L (Loisirs),
– 5 en F4 (Féminine 4ème division).

Il faut souligner la contribution des divers commerces 
de Crémeaux qui nous facilite l’organisation matérielle 
des concours en préparant les repas, en assumant les 
commandes spécifiques telles que les fleurs, les tombolas, 
et bien d’autres choses encore. Merci à eux tous pour leur 
disponibilité et leur gentillesse. 

Nous remercions tous les bénévoles pour leur dévouement 
et leur implication.

Cette année 2024/2025 nous avons lancé la 2ème année en 
club sportif ; compétition qui évolue en National 3 avec du 
traditionnel tête-à-tête double ou triple et combiné suivi par 
des tirs de précision, tirs rapides et tirs en relais. Avec une 
poule de 6 équipes (Crémeaux, Moulins, Clermont-Ferrand, 
Gergovia, Feurs et Montceau-les-Mines), nous avons attaqué 
début septembre, et à fin novembre, nous avons 1 victoire 
et 3 défaites. Il nous reste à jouer 4 matchs du 16 décembre 
2024 au 4 février 2025.

Le Bureau

BUREAU 
Président : Daniel BOST 
Vice-Président : Elie BARTHOLLET 
Secrétaire : Mathieu VERNAY 
Secrétaire Adjoint : Jean-Baptiste PALABOST 
Trésorier : Romain BENETIÈRE 
Trésorier Adjoint : Mathieu GARNON 
Responsable ESB St Germain Laval : Maurice LAURENT 
Membres : Jérôme VERNAY, Jean-Paul VERNAY, 
Thierry PALABOST, Patrick BRETTION, 
Valérie COUBIÈRE et Hervé FOURNIT.
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Association Communale de Chasse Agréée de Crémeaux

Basket Club de Crémeaux

En ce début d’année 2025, l’ACCA 
de CRÉMEAUX vous présente ses 
meilleurs vœux pour l’année à venir.

En 2024, notre nombre d’adhérents 
baisse quelque peu, nous sommes 
désormais 54 chasseurs. Nous 
comptons parmi nous, 10 membres 
extérieurs et 44 sociétaires (habitants 
et/ou propriétaires). Nous sommes 
fiers du nombre conséquent de jeunes 
adhérents et de leur implication dans 
la vie de l’association. 

Notre saison de chasse débute en 
général fin août début septembre avec 
les battues estivales au sanglier. Vient 
ensuite à mi-septembre, « l’ouverture 
générale » et le temps de la chasse 
du petit gibier qui dure jusqu’à mi-
décembre. Au cours de cette période, 
les samedis sont généralement dédiés 
aux sangliers, renards ou chevreuils 
et la chasse se pratique en battue. 
Les dimanches sont consacrés aux 
faisans, perdrix, lièvres, renards et 
oiseaux de passage (si des sangliers 
sont localisés un dimanche une battue 
est organisée). Ensuite, la fin de saison 
s’organise uniquement autour des 
battues jusqu’à fin février.

Les populations de gibier baissent 
légèrement. Le lièvre, bien qu’encore 
présent sur notre territoire s’est fait 
discret cette saison. Les prélèvements 
ont été moindres, nous espérons que 
l’année prochaine lui sera plus propice. 
Les bécasses des bois sont assez 
présentes et passionnent toujours 
autant quelques-uns de nos membres. 
La chasse de la bécasse est une chasse 
sportive. Apercevoir ce bel oiseau, cela 

se mérite. Il semblerait que le chevreuil 
sur le territoire national soit en déclin 
et nous le remarquons sur le terrain. 
Apparemment, la mortalité naturelle 
est importante. Des analyses sont en 
cours par les scientifiques du réseau 
SAGIR (surveillance de la santé de la 
faune sauvage en France). Le plan 
de chasse chevreuil qui détermine le 
nombre de prélèvements autorisés 
a bien entendu été revu à la baisse 
par précaution. Les conclusions des 
analyses scientifiques et les comptages 
de population réalisés par les services 
de la fédération des chasseurs de 
la Loire détermineront l’avenir de la 
chasse du chevreuil sur nos territoires. 
Quant au sanglier, s’il boudait quelque 
peu notre belle commune au cours 
des années précédentes, il semblerait 
qu’il soit revenu. Il est encore loin d’être 
en surnombre mais sa présence est 
visible dans quelques-unes de nos 
prairies crémeausiennes. Nous ferons 
notre possible pour que les dégâts 
qu’il occasionne restent raisonnables. 
Le renard est toujours bien présent. 
Quelques volailles disparaissent 
au moment des naissances de 
renardeaux. On imagine aisément le 
tort qu’il cause quotidiennement à la 
petite faune. Une journée de chasse 
complète lui sera consacrée dans la 
saison avec la venue d’un équipage de 
chiens courants spécialisés. 

L’été 2024 a été pour nous l’occasion de 
procéder à la réfection du parking de 
notre local de chasse qui est désormais 
plus propre et plus accueillant. Nous 
remercions l’entreprise TGR et M. 
Georges TREILLE pour son travail de 
qualité et ses précieux conseils.

Nous profitons de cet article pour 
remercier les automobilistes qui 
lèvent le pied à la vue des panneaux 
de signalisation que nous apposons 
au bord des routes. Ces panneaux 
triangulaires sont réglementaires et 
permettent de prévenir une éventuelle 
collision. Lever le pied quand on 
traverse une zone de chasse est un 
geste de bon sens.

Le dimanche 4 mai 2025, nous 
organisons notre traditionnelle 
matinée tripes / saucisson vigneron 
à la salle Abbé Grosbost. Des cartes 
sont en vente auprès des chasseurs 
crémeausiens. La précédente 
édition a été un véritable succès, et 
nous espérons vous retrouver aussi 
nombreux cette année pour partager 
ce moment de convivialité. 

Pierre ERVAS

BUREAU 
Président : Jean-Baptiste 
PALABOST
Vice-président : Philippe DEBOUT
Trésorier : Pierre ERVAS
Secrétaire : Jean-Paul MARCHEBOEUF

Tous les membres du bureau du BC 
Crémeaux souhaitent une bonne 
et heureuse année 2025 à tous les 
licenciés et amis du club.

Notre club compte pour la saison 
2024-2025 un total de 88 licenciés 
répartis en 8 équipes en plus de nos 

baby-basketteurs. Ce nombre de licenciés est sensiblement 
le même que la saison dernière.
Nous souhaitions remercier tous les commerces 
crémeausiens qui nous accompagnent durant nos 
évènements ou nos matchs : Quick et Julie « Les fromages 
de monsieur Loïc », Fred « Le P’tit Crem’O », Sandrine et 
Benoît « Vival », Maria « La Crémeausienne ». LES EFFECTIFS

– Seniors : 30
– Jeunes : 38
– Loisirs : 11
– Dirigeants : 11
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LES ÉQUIPES
● Baby-Basket - Clarisse 
CHIPIER : les entraînements 
de nos baby-basketteurs 
ont lieu le mercredi. Ils ont 
participé à quatre plateaux 
durant la saison dont 
celui qui s’est déroulé à 
Crémeaux le dimanche 1er 
décembre 2024.

● U9 : Nos trois joueuses U9 
évoluent au Val d’Aix cette 
saison en prêt.

● U15-1 - Clara PALABOST : notre première équipe U15 vient 
de remporter très facilement la première phase de D3, pour 
la seconde phase en D2, elles ont remporté 2 victoires pour 3 
défaites concédées.

● U15-2 - Manon MURON : la seconde équipe U15 a réussi à 
terminer 2ème de sa poule en D3. L’équipe continue donc 
en D3 pour la deuxième phase, elle est pour l’instant sur 3 
victoires et 2 défaites.

● U18 - Cindy VERNAY : l’équipe est presque la même pour 
la deuxième année consécutive, une première phase très 
encourageante, la seconde phase est pour l’instant parfaite 
avec 5 victoires en autant de matchs.

● PRF - Aymeric LOUVET :
démarrage prometteur 
en pré-région pour notre 
équipe une. Après 3 victoires 
pour débuter la saison, 
elles ont rencontré pas mal 
d’embûches suite à des 
blessures répétitives. On 
espère que tout le monde va 
s’en remettre et qu’elles vont 
revenir plus fortes pour la 
seconde partie de saison.

● DF3 - Henri ROSIER et 
Noémie COSTA : notre équipe 
2 est 6ème avec 3 victoires ; le maintien devrait pouvoir être 
assuré sans trop de problème.

● DF4 - Sandra GARRIVIER et Camille SOLALLIER : notre 
équipe 3 évolue en départementale 4, elle est repartie pour 
une seconde année. Le bilan est plutôt positif pour cette 
équipe qui a subit quelques changements de joueuses.

● Loisirs - Élodie PETITBOUT : notre équipe loisirs est repartie 
avec presque la même équipe que la saison dernière, une 
seule arrivée, avec toujours le même esprit convivial.

LES MANIFESTATIONS

CETTE ANNÉE : 
● Repas de la fête patronale 2024 : malgré la prévente de cartes par les licenciés du club, nous avons une nouvelle fois été 
victimes de notre succès ; quelques personnes n’ont pas pu goûter à nos lasagnes.
● Bal d’Halloween 2024 : pour la seconde année consécutive, nous avons organisé notre bal d’Halloween le 31 octobre 2024 ; 
cette manifestation a de nouveau très bien fonctionné et deviendra incontournable pour les années à venir.
● Vente de pizzas : organisée fin novembre, elle a également bien fonctionné avec près de 200 pizzas vendues.
● Plateau baby-basket : le 1er décembre dernier, notre club a organisé un plateau de baby-basket. 94 enfants étaient présents 
à cette occasion, le Père Noël était également de la partie.
● Arbre de Noël du basket : en lieu et place de la sortie de Noël à la Chorale, nous avons innové cette année et organisé un 
arbre de Noël pour nos jeunes basketteurs.

A VENIR : 
● Repas de la fête patronale : 15 juin 2025
● Bal d’Halloween : 31 octobre 2025
● Vente de pizzas : fin novembre ou début décembre 2025

N’hésitez pas à nous suivre sur les réseaux sociaux Facebook et Instagram pour être au courant de nos actualités, matchs ou 
évènements.

Jérémy MURON

BUREAU 
Président : Jérémy MURON  - 06 89 19 86 99 - jeremy-muron1@hotmail.fr
Vice-Présidente : Clara PEURIÈRE
Secrétaire : Aurélie BOST
Vice-secrétaire : Lucile BRIERY
Trésorière : Anne DALBEGUE
Vice-trésorier : Jean REYNAUD
Membres : Laurine PHILIDET, Flavie MURON, Margot VEILLAS, Noémie COSTA, 
Clara PALABOST, Cindy VERNAY

bccremeaux

basketclubcremeaux
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BavARTd’âge

Club rencontres et loisirs

L’Association BavARTd’âge, 
présidée par Mme Pascale 
CÔTE, a fêté ses 10 ans en 
2024 ! Elle accueille des 
élèves de 4 à 80 ans.

La dernière assemblée 
générale a eu lieu le vendredi 
20 décembre 2023.

Chaque semaine, l’Atelier 
Les Murs de Couleurs, situé 
234 impasse des pinées, 
accueille 2 adultes et 5 

enfants et adolescents. Les cours se déroulent le mercredi. 
Chacun vient créer librement. L’atelier est un lieu pour rêver, 
échanger et tester de nouvelles façons de s’exprimer. Toutes 
sortes de matériaux sont utilisés, certains préfèrent peindre 
ou dessiner, d’autres sont plus attirés par le travail en volume 
ou les collages.

En plus des cours hebdomadaires, Françoise BOUCHAND 
GIRAUD propose régulièrement au bourg des ateliers 
créatifs ouverts à tous, comme l’atelier béton cellulaire le 21 
février 2024.

La sortie de fin d’année avec les élèves et les familles 
adhérentes a permis de découvrir le 8 juin 2024, la 1ère biennale 
d’art singulier à Champdieu. L’exposition de fin d’année des 
divers travaux a eu lieu le 5 juillet 2024 lors du marché d’été 
à Crémeaux. La nouveauté de cette année, était la tombola 
organisée pour fêter les 10 ans de l’association. L’opération a 
connu un réel succès.

Des ateliers « à la carte » sont toujours organisés sur demande 
à toutes occasions (anniversaire, rencontres amicales, ...) 
autour d’un thème choisi avec l’intéressé. Les bons cadeaux 
permettent également de fréquenter ponctuellement 
l’atelier.

Pour en savoir plus, renseignements et inscription auprès de 
Françoise au 06 42 93 57 08 ou 04 77 68 06 10

Corine CHARPILLENNE

Nous avons débuté l’année 2024 avec 49 adhérents et l’avons terminée avec 2 adhérents de plus.

Tous les premiers jeudis du mois, nous nous retrouvons pour un après-midi jeux à La Havane. Nous profitons de l’occasion 
pour remercier Magali qui met tout en œuvre pour nous accueillir.

En janvier, nous avons partagé la galette, en février c’était les crêpes !… En avril, nous étions 44 à déguster le repas de Pâques 
au P’tit Crem’O.
Le 4 juillet notre sortie annuelle nous a conduit en Côte Roannaise avec une visite guidée à la Ruche Besacier, suivie du repas 
au restaurant L’Exubérands, puis visite commentée à la Fabrikathé et pour finir, visite guidée et dégustation des vins à la 
maison JB Clair : une journée bien chargée mais riche en découvertes !

En août, c’était pique-nique avec un petit concours de pétanque, en septembre une escapade à L’Hermitage et pour terminer 
l’année, le 11 décembre, 45 personnes partageaient le repas de Noël entre blagues et chants, toujours au P’tit Crém’O.

Et voilà … encore une année pleine de moments conviviaux. 

BUREAU 
Présidente : Pascale CÔTE 
Trésorière / secrétaire : Corine CHARPILLENNE

Sortie en Côte Roannaise : 
« La Fabrikathé » avec visite guidée 

de la plantation de théiers et plantes 
aromatiques pour la fabrication 

de thé et tisane.

Sortie en Côte Roannaise : 
Nous voilà parés pour la visite guidée 

de la ruche Besacier.

Pique-nique du 1er août 

BUREAU 
Co-présidents : Daniel MAZUIR 
et Robert CHASSIN
Trésorier : Jean-Michel MANGOT
Trésorière adjointe : Suzanne POYET
Secrétaire : Annie PONCET
Secrétaire adjointe : Marie-Claire MAZUIR
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Club Sportif de Crémeaux

Comité des Fêtes de Crémeaux

Le club sportif de Crémeaux connaît 
cette année des changements 
importants. En tout premier lieu 
Mathieu VERNAY, qui a marqué son 
empreinte sur le club, quitte ses 
fonctions. 
Il reste néanmoins président 
d’honneur et nous souhaitons qu’il le 
soit pour longtemps, tant sa présence 
et ses connaissances nous sont utiles. 
Nous le remercions vivement.

Autre changement, la rénovation du terrain de foot entreprise 
cette année. Son inauguration devrait être possible mai-juin 
2025. Un arrosage au sol relié à un bac de récupération des 
eaux de pluie devrait garantir à moindre coût un stade ad 
hoc pour nos équipes. Nous remercions la municipalité, les 
artisans et toutes les personnes, petites et grandes qui ont 
participé à l’élaboration de ce projet, à l’entretien du terrain 
et aux ramassages des pierres sur celui-ci.

Enfin, nous avons décidé d’un commun accord, de changer 
notre sigle sportif. Cela afin d’ancrer davantage notre club 
dans sa commune. Merci à Clara PEURIÈRE et Gaëtan 
ERVAS.

Le club de foot de Crémeaux, à l’instar d’autres associations 

de notre village, est non seulement un club de loisirs et de 
sport mais aussi un trait d’union entre générations. Le stade, 
les jours de matchs et de manifestations, voit se côtoyer une 
population hétérogène unie dans un même enthousiasme. 
Une vraie satisfaction pour nous.

Le CSC, c’est plus de 120 licenciés. Sans doute un record en 
termes de pourcentage pour une commune de moins de 
1000 habitants ! Merci à nos sponsors pour leur soutien, et à 
tous nos bénévoles pour leur implication sans faille au rang 
desquels figure notre inusable Jean-Louis BENETIÈRE.

 
Lucas MURON, Alexis BRETTON,

 Laurent LASSAGNE

Le Comité des Fêtes de Crémeaux vous présente ses 
meilleurs vœux pour l’année 2025 !

Cette année encore, nous avons pris plaisir à animer notre 
merveilleux village. L’année 2024 aura commencé par notre 
assemblée générale le 3 février durant laquelle nous avons 
fait le bilan de l’année 2023.

Nous rappelons que le Comité des Fêtes est toujours ouvert 
à l’accueil de nouveaux membres motivés ! Partager les 
tâches lors des évènements est toujours appréciable. 
Encore un succès pour notre soirée dansante, du 20 avril sur 
le thème Espagnol avec notre repas Paëlla. 

Le mois de juin est arrivé avec notre incontournable fête 
patronale. Le beau temps était, cette année encore, de la 
partie pour notre plus grand plaisir. 
Le concours de pétanque du vendredi soir a été une réussite 
avec de nombreuses doublettes. Le samedi a débuté très 
tôt avec la brocante suivie des tournées des brioches au top 
sous le soleil ! 

La retraite aux flambeaux et le spectacle du Super Show en 
soirée nous ont mis des étincelles dans les yeux avant le bal. 
Les vélos fleuris ont coloré la descente du bourg le matin du 
dimanche et les Crazy Dunkers ont enflammé la place de 
Pierre Bénite l’après-midi !!

Le marché du terroir, en collaboration étroite avec l’équipe 
de la Mairie, s’est déroulé le 5 juillet, et là aussi ce fût une 
belle fin d’après-midi/soirée avec de nombreux participants.

Nous clôturons l’année avec la bourse aux jouets le matin du 
7 décembre, suivie de la soirée repas dansant au profit de 
l’association Les P’tits Bouchons du Roannais. 

Nous remercions les membres pour leur investissement tout 
le long de l’année et les habitants de Crémeaux pour leur 
implication et leur fidélité, toujours au rendez-vous ! 

Gaëtan ERVAS

CS Crémeaux

www.cscremeaux.fr 

cscremeaux

Retraite aux flambeaux animée 
par la fanfare de St Germain Laval

Lâcher de ballons 
au marché du terroir 

BUREAU 
Co-présidents : Lucas MURON, 
Alexis BRETTON et Laurent LASSAGNE
Secrétaire : Robin GAUTRON
Trésoriers : Laurent COLOMBAT 
et Gérard LARDEUX
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BUREAU 
Co-présidents : Manon MURON et Franck MAILLET
Vice-présidents : Maxime CHABRÉ 
et Grégory DADOLLE
Secrétaire : Ophélie PEURIÈRE
Vice-secrétaire : Gaëtan ERVAS

Trésorière : Clémence CÔTE
Vice-trésorier : Thibault VIAL
Membres du CA : Noémie CROZET, Julie MIGNERY, 
Romain BOUDET, Solène BÉCHARD, Alex PONCET

Spectacle SuperShow 
pour la fête patronale 

Contrastes
Cours de peinture

Nos rencontres « peinture » du lundi ont toujours autant de succès.

Notre exposition de juin salle Grosbost a été un événement marquant et apprécié, avec la 
présentation de 98 œuvres de qualité.

Nous peignons et dessinons dans un climat d’échange et de détente.
Nous sommes actuellement 12 peintres travaillant nos rencontres avec beaucoup 
d’enthousiasme, avec le souci permanent de nous améliorer, en créant des œuvres 
innovantes et variées.

Je continue depuis 21 ans à apporter mon soutien et ma collaboration de manière à ce que 
chacun puisse progresser et s’épanouir.

Claudine DERVAUX VANACKÈRE

Peinture réalisée par 
Marie-Thérèse CROZET

Les rendez-vous à retenir pour 2025 : 
- Assemblée générale le 1er mars salle Abbé Grosbost
- Soirée dansante le 12 avril 
- Fête patronale le week-end des 14, 15 et 16 juin 

CONTACT
Mail : cousa@hotmail.fr
Facebook : Comité des fêtes de Crémeaux

Programme PIED équilibre

Interview de l’équipe :

1/ Depuis combien de temps avez-vous rejoint les ateliers 
PIED (équilibre) à Crémeaux ?

- Marie-Claude : depuis sa création en septembre 2017,
- Claudette, Bernadette, Daniel(e), Odile, 
 Marie-Thérèse : depuis 3 ans,
- Maria : 2 ans,
- Thérèse : 1 an.

2/ Pourquoi ?
- Maintien de forme, souplesse, équilibre, vieillir 
 moins vite, bouger.
- Garder la jeunesse, être en groupe, entretien de la 
 mémoire.

3/ Ce que vous appréciez particulièrement ?
- La diversité des exercices proposés qui changent 
 chaque semaine,
- Les liens sociaux et la bonne cohésion du groupe,
- La qualité des cours proposés, bien structurés et 
 variés,
- La gentillesse et la compréhension de l’animatrice 
 qui adapte le mouvement en fonction des 
 différentes pathologies,
- La chance d’avoir cette prestation sur la commune.



38

4/ Quels sont vos objectifs ?
- Pratiquer une activité sportive répondant à mes 
 aptitudes et à mes envies,
- Allier l’agréable (le fait d’être ensemble) et l’utile 
 (entretenir sa souplesse, ses neurones et ses 
 articulations),
- Améliorer son équilibre et éviter les chutes,
 reprendre confiance en moi.

5/ Pierre, vous êtes le « deuxième homme » après Daniel à 
avoir rejoint l’équilibre. Que diriez-vous à ceux qui n’osent 
pas franchir le pas ?
OSEZ, ce qui est proposé est la SIMPLICITÉ, chacun trouve 
sa place selon ses ambitions.

6/ Que faudrait-il améliorer ?
Révision des exercices déjà exécutés de façon à progresser 
davantage.

7/ Laure, quel est l’intérêt de ce programme ?
Pouvoir garder son autonomie dans les gestes du quotidien 
et connaître les choses à améliorer chez soi pour éviter 
les chutes car une personne sur trois de plus de 65 ans vit 
le cas au moins une fois par an, et la majorité de celles-ci 
surviennent à domicile.

Ce programme permet d’améliorer sa condition physique 
et son équilibre en toute sécurité, assis ou debout, c’est un 
programme personnalisé selon la possibilité de chacun car 
j’adapte les mouvements. L’objectif est de progresser au 
bout de 12 séances.

Les membres des ateliers PIED équilibre

BUREAU 
Présidente : Claudine DERVAUX VANACKÈRE  :
04 77 62 50 03 - 06 06 73 63 59
clodervaux42@aol.com 

Secrétaire : Lydie PETITBOUT :
04 77 62 55 20 - lydie.ptb@wanadoo.fr 

Trésorier : Jean BLANC - 04 77 76 81 86

Échanges sportifs : Laure RATHIER :
04 77 62 58 07 - 07 83 47 62 60
laure.rathier@wanadoo.fr

Pensées pour Marc FRANCERIES

Il y a juste un an disparaissait Marc FRANCERIES.
Celui-ci a participé à la vie du village en tant que conseiller 
municipal lors du mandat de Christophe EXTRAT.
Il s’est investi de nombreuses années au fonctionnement 
culturel et intellectuel de notre commune.
Il a été le seul à promouvoir une session musicale d’été, 
permettant à de jeunes musiciens d’évoluer dans leur 
discipline.
Ces semaines musicales d’été étaient composées de cours 
adaptés à chaque guitariste, permettant la progression de 
chacun d’eux.
Le stage de fin de session se terminait par un concert de 
grande qualité à l’église de Crémeaux.

Marc a également pendant de nombreuses années, été le 
témoin des joies et des peines de nos Crémeausiens, que ce 
soit en accompagnant les célébrations solennelles (mariages, 
décès) qu’en égayant la messe du dimanche, qu’il a enrichi 
avec beaucoup de passion.
Marc était bien plus qu’un conseiller municipal, et qu’un 
organiste, il était une personne investie, qui a consacré une 
partie de son temps à servir notre commune.
Nous garderons de lui le souvenir d’une personne engagée, 
dont la générosité et la bienveillance continueront à nous 
guider.

Claudine DERVAUX VANACKÈRE

FNACA 
(Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie)

La section de Crémeaux rassemble 
les anciens combattants dans un 
esprit de fraternité et s’attache à 
renforcer les liens de camaraderie.

Nos diverses activités tout au long de 
l’année contribuent à tisser des liens 
et pérenniser le devoir de mémoire.

Les journées des 19 mars, 8 mai et 11 novembre nous 
rassemblent autour du drapeau, pour lesquelles toute la 
population est invitée, pour ne jamais oublier ce gigantesque 
souvenir.

Le bureau inchangé se compose des membres ci-dessous.

Le nombre de cotisants reste stable avec 16 adhérents, 
dont 7 veuves et 1 sympathisant.

BUREAU 
Présidente : Christiane TERRIER
Trésorière : Thérèse ÉTAIX
Secrétaire : Marinette BLEIN
Vice-président : Gérard TREILLE
Vice-trésorière : Marie-Claire CHAVALLARD
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Entente Crémeausienne

La marche des Violettes : une 
32ème édition sous le signe de la 
convivialité et des nouveaux défis.
La 32ème édition de la marche 
des Violettes s’est déroulée le 1er 

avril, rassemblant 1469 courageux 
marcheurs malgré un temps 
incertain. Tous ont arpenté 
avec enthousiasme les sentiers 

crémeausiens, profitant des copieuses collations aux relais. 

Une nouvelle touche 
conviviale avec la soupe au 
choux
A l’arrivée, les randonneurs 
ont pu profiter d’une soupe 
aux choux préparée, cuisinée 
et servie par les bénévoles, 
aidés par l’association de 
chasse de Juré. Un moment 
chaleureux et réconfortant 
après l’effort ! 
Sur le circuit familial, la 
traditionnelle chasse aux 
œufs a laissé place aux Jeux 

Violympiques (clin d’œil à l’actualité sportive des Jeux 
Olympiques de Paris). Un parcours moteur spécialement 
aménagé a fait la joie des petits sportifs, qui sont repartis 
fièrement avec une médaille d’or en chocolat ! 
Les randonneurs ont également découvert les nouveaux 
panneaux pédagogiques sur certains parcours. 

Le succès de cette manifestation repose sur l’engagement 
indéfectible des bénévoles. Entre le balisage des sentiers, 
l’entretien des chemins tout au long de l’année, la gestion 
des inscriptions, le stationnement des randonneurs, les 
relais, la buvette, les missions sont diverses et variées ! 
Certains d’entre eux ont suivi une formation aux gestes de 
premiers secours ; une initiative saluée par tous. 

Pour les remercier, la traditionnelle journée des bénévoles 
s’est déroulée le samedi 20 juillet. Repas convivial et après-
midi ludique ont permis à chacun de partager un moment 
de détente bien mérité. 
Pour clôturer cette saison, le 4 octobre, l’assemblée générale 
a réuni bénévoles, membres du conseil d’administration et 
élus. Après un bilan moral et financier, le bureau a été réélu. 
La saison 2024-2025 a débuté sur les chapeaux de roues 
pour préparer la 33ème marche qui se déroulera le 21 avril. 
Lors de la seconde réunion de préparation, les membres du 
conseil d’administration ont surpris les co-présidentes en les 
coiffant du célèbre chapeau de la Sainte-Catherine ! 

Nous terminerons par une pensée émue pour Claudette 
MONDON, l’une des fondatrices de l’Entente Crémeausienne, 
qui nous a quittés cet été. Présidente d’honneur pendant de 
nombreuses années, elle laisse derrière elle une empreinte 
dans la vie de l’association. 

Pour continuer à faire de cet événement un succès, nous 
sommes toujours à la recherche de nouveaux bénévoles 
prêts à rejoindre l’équipe et à apporter leur énergie et leurs 
idées. La marche des Violettes continue de rassembler, 
d’innover et de fédérer, portée par la passion de ses bénévoles 
et l’enthousiasme de ses participants. Merci à tous ceux qui 
rendent cela possible ! 

Mélissa DEBOUT et Marie-Amélie DUFOUR

BUREAU 
Co-présidentes : Mélissa DEBOUT 
et Marie-Amélie DUFOUR
Co-trésoriers : Gérard LARDEUX 
et Laurent LASSAGNE
Co-secrétaires : Céline VICAT
 et Emmanuelle VICAT 
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Familles rurales

Dates à retenir pour 2025
● Dimanche 19 janvier à 14h00 : Jeux de société et Scrabble duplicate
● Mercredi 12 mars à 14h30 : Carnaval
● Vendredi 11 avril à 19h00 : Soirée ados
● Mercredi 16 avril à 15h00 : Chasse aux œufs
● Vendredi 23 mai en soirée : Jeux de société

Pour nous contacter : 
afrcremeaux@gmail.com ou sur la page Facebook AFR Crémeaux.

Yoga : Deux séances ont été organisées, le 10 février et le 13 avril, mais l’activité a dû être interrompue faute de participants.

Carnaval : Le 14 février, 36 enfants ont participé à notre carnaval.

Chasse aux œufs : Cet événement a réuni 48 enfants, avec différentes animations : un Cluédo géant pour les enfants d’âge 
moyen, un touché-coulé géant pour les plus grands et des activités manuelles pour les plus petits.

Soirées ados : Ces soirées, réservées aux collégiens, ont eu lieu le 12 avril 
avec 16 participants (karaoké, battle de danse) et le 18 octobre avec 23 
jeunes (Loup Garou, danse et séance photo).

Tournoi de basket inter-associations : Le 7 juin, nous avons participé au 
tournoi de basket avec la section gym.

Jeux de société : Des sessions ont été proposées à tous les âges, avec 
des jeux stratégiques, ludiques, et de cartes. Les animations ont eu lieu le 
28 février (scrabble duplicate l’après-midi), le 24 mai (soirée jeux) et le 14 
septembre (après-midi jeux).

Halloween : Le 31 octobre, 33 enfants ont pu profiter d’un nouveau 
concept avec des stands thématiques organisés à la salle des sports.

Bilan des animations 2024
L’année 2024 a été marquée par de nombreuses rencontres intergénérationnelles, des moments de partage et de convivialité. 
Un grand merci à tous les parents et grands-parents qui ont apporté leur soutien tout au long de l’année.

Voici un retour sur les principales animations de l’année :

BUREAU 
Présidente : Nicole DURAND
Trésorière : Delphine FRATY
Secrétaire : Magali CÔTE
Membres : Lydie MAILLET, 
Bénédicte JOUHANNAUD, 
Célestine CÔTE,
 Élodie PETITBOUT
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Gymnastique volontaire

Depuis 2023, la gym de Crémeaux réunit 46 adhérentes aux 
cours de l’après-midi et du soir.
Ces séances ont lieu à la salle des sports mais aussi quand les 
beaux jours sont là au city stade.

Horaires :
Tous les mardis :
Gym douce de 14h00 à 15h00
Gym tonique de 19h30 à 20h30

Pour ce nouveau bulletin, nous avons choisi de donner la 
parole à nos adhérentes car après tout ce sont elles qui en 
parlent le mieux !

« Le cours de gym, c’est un lieu pour se vider la tête en plus 
de se dépenser mais c’est aussi un lieu de rencontres de 
femmes de Crémeaux mais aussi des villages environnants. 
Nous faisons connaissance au fil des semaines et nous 
nous revoyons par hasard dans les différents commerces 
du village. Cette activité est réalisée dans un état d’esprit 
bienveillant et sans jugement sur les capacités de chacune. »

« Pour moi, tous les mardis soir, c’est mon oxygène, c’est bon 
pour mon physique et ma mobilité. Tout le monde est invité ! »

« Les années passent... changement de cours pour moi cette 
année. Gym douce les mardis après-midis. Je ne regrette pas !
Les exercices proposés par Laure sont plus adaptés à mon 
âge et à mes capacités, et du coup je suis beaucoup plus 
motivée et forcément plus assidue ! »

« Gymnastique, y aller chaque mardi, naturellement pour 
s’assouplir, se stimuler, transpirer. Quel plaisir utile et 
sympathique ! »

« Cette séance de gym hebdomadaire est un temps pour 
moi qui me permet de garder la forme et les formes sous 
l’œil professionnel et bienveillant de Laure, le tout dans la 
bonne humeur ! »

« Pour moi le cours de gym est un bon moyen de 
décompression. Les cours sont variés, on ne voit pas le temps 
passer et c’est tellement important pour conserver la forme ! »

« Groupe agréable, on se sent bien. Venant seule d’une 
commune voisine, j’ai été bien accueillie. La coach est sympa, 
à l’écoute de toutes. Horaires impeccables ! »

« J’investis dans ma santé. »

« Vive la forme grâce à la gym de Crémeaux ! »

Pour plus de renseignements, les membres du bureau sont 
à votre disposition :

Florence GAUTRON

BUREAU 
Présidente : Stéphanie DEJOB - 06 12 22 62 44
Trésorière : Nadège CLÉMENÇON - 06 88 55 01 79
Secrétaire : Florence GAUTRON - 06 61 23 78 85
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L’Œil Écoute
Tous les ans, au 
mois de mars, toute 
la troupe de L’Œil 
Écoute remonte sur 
les planches pour 
vous présenter leur 
nouveau spectacle. 
Pièces de théâtre, 
sketchs, chants et 
danses étaient encore 
au rendez-vous 
cette année pour un 
divertissement varié !
Nous vous remercions 
d’être venus aussi 
nombreux, et nous 
espérons que vous 

avez passé une bonne soirée en notre compagnie ! 

Les membres de la troupe mettent tout en œuvre pour 
présenter un attrayant spectacle et un beau final. Tout 
commence en octobre. Entre le montage du final, la 
répartition des rôles, le choix des costumes, la fabrication 
des décors, la préparation de la danse, sans oublier les 
innombrables répétitions ; il faut du monde pour mettre 
la main à la pâte ! C’est pourquoi, nous remercions tous les 
acteurs qui donnent de leur temps pour faire en sorte que 
le spectacle soit prêt le jour J, et nous n’oublions pas de 
remercier également tous ceux, qui restent dans l’ombre et 
travaillent aussi énormément. 

Cette année encore, les bénéfices des représentations 
sont d’un grand soutien et ont servi à réunir nos aînés 
crémeausiens autour d’un bon repas. L’occasion pour eux de 
passer une journée de détente, à s’amuser, à rire, à chanter, …

Nous avons également fait un don à 3 associations différentes : 
« Le SOU des écoles de Crémeaux », 
« Pour que Eden et Abel vivent » et « Les doudous du cœur ». 

Elles ont chacune pu bénéficier de 200 euros et c’est avec 
plaisir que nous aidons à notre échelle ces associations.

La troupe, quand à elle, s’est réunie en juillet pour un pique-
nique. Nous sommes heureux de nous retrouver autour 
d’une petite partie de pétanque et de quelques verres de 
l’amitié. En fin d’année, nous nous sommes de nouveau 
réunis au cabaret de Renaison, pour une soirée placée sous 
le signe des années 80.

Nous souhaitons encore longue vie à L’Œil Écoute et nous 
vous invitons à venir nous applaudir encore plus nombreux ! 

Rendez-vous cette année :
- Le dimanche 16 mars à 14h00
- Le samedi 22 mars à 20h30
- Le vendredi 28 mars à 20h30
- Le samedi 29 mars à 20h30

Laurie DEJOB

BUREAU 
Présidente : Émilie PEURIÈRE 
Vice-président : David COHAS 
Trésorière : Josiane DEUX
Vice-trésorière : Marine BOUDET 
Secrétaire : Laurie DEJOB 
Vice-secrétaire : Cathy ERVAS 

Lucé Loisirs

L’association a tenu son assemblée générale le mardi 21 mai 
2024 en présence d’une douzaine de participants.

Il a été convenu d’un rendez-vous pour nettoyer le terrain 
des Marronniers qui après une saison très pluvieuse était 
vraiment envahi par la végétation. Après un gros désherbage 
manuel avec un grand nombre de volontaires, le passage de 
la pelle mécanique de Georges TREILLE a rendu le lieu apte 
à reconduire notre rencontre annuelle entre voisins.

Comme chaque année, la fête des voisins a donc été 
organisée sur le terrain des Marronniers. Les festivités ont 
eu lieu le dimanche 28 juillet 2024. Tous les participants ont 
partagé le traditionnel pique-nique.
L’après-midi a été consacrée à la pétanque, aux jeux de 
société, à la promenade pour ceux qui le souhaitaient. Cette 
journée conviviale, a réuni une quarantaine de personnes, et 
s’est achevée à la nuit tombée.

Françoise GIRAUD

BUREAU 
Présidente : Adeline PALABOST - 06 38 52 94 63
Trésorière : Monique VINKOCZY - 06 83 48 36 81
Secrétaire : Françoise GIRAUD - 06 42 93 57 08
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SITE DE BUSSY-ALBIEUX 

Ouverture en 1985 - 41 travailleurs 
04.77.97.75.30    esat@laplumeverte.fr 

SITE DE CREMEAUX  
Ouverture en 1996 - 38 travailleurs 

  04.77.66.44.20    esat@laplumeverte.fr 
 

BOIS DE CHAUFFAGE ET PIQUETS 
  

Vente de bois de chauffage en différentes 
dimensions. 

Renseignements : 04.77.66.44.24 

ELEVAGE DE POULETS EN PLEIN AIR 
  

Nos poulets sont élevés en plein air sur 
120 jours et nourris principalement avec 
des céréales produites sur l’exploitation 

de Bussy-Albieux. 
Renseignements : 04.77.66.44.24 

Association La plume verte 

LINGERIE ET REPASSAGE 
Repassage de tous types de 

vêtements pour les particuliers. 
Lavage et repassage pour les 

collectivités, gîtes et entreprises. 
Renseignements : 04.77.66.44.22 

  

  

  

ABATTAGE DE VOLAILLES 
Abattage de volailles, poulets, pintades, 
oies, canards...pour les particuliers et les 

producteurs. 
Renseignements : 04.77.66.44.23 

MISE A DISPOSITION DE TRAVAILLEURS 
Réalisation de missions en milieu ordinaire auprès des professionnels 

(entreprises, collectivités...) et auprès des particuliers. 
Renseignements : 04.77.66.44.22 

 

ENTRETIEN DES ESPACES VERTS 
Tonte, taille de haie, débroussaillage 
pour les particuliers, les entreprises 

et les collectivités. 
Renseignements : 04.77.66.44.20 

 

 
 
 
 

 

MAGASIN DE VENTE 
 

Ouvert le lundi de 9h à 12h / 13h15 à 15h  
Du mardi au vendredi de 9h à 12h / 13h15 à 16h  

 
Nous vous proposons toute l’année des légumes 

de saison, des poulets et des conserves de 
légumes produits sur l'exploitation. 

Renseignements : 04.77.66.44.22 
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LACIM
La façon d’envisager l’aide internationale évolue et la façon 
d’exprimer cette aide internationale vécue aussi par LACIM 
et ses adhérents, devait trouver une expression nouvelle 
dans sa communication.
C’est pourquoi, le logo qui “représente” désormais LACIM fait 
peau neuve.

Description :
Sur la gauche, une sphère qui représente notre action 
dans différents pays du monde. Quand il y a des besoins 
prioritaires exprimés par les populations et lorsqu’il est 
possible de répondre à ces besoins en collaboration étroite 
avec les personnes concernées.

C’est toujours le même principe déployé par LACIM : 
Accompagner le développement en partenariat avec des 
associations dans les pays référents.

Une sphère colorée :
Ce planisphère se décline en plusieurs couleurs qui 
représentent les différentes actions menées par les comités :
● Le bleu : pour l’accès à l’eau,
● L’orange : pour les activités qui concernent la santé (la 
forme est inspirée du caducée),

● Le vert : pour l’agriculture durable (le vert est l’idée d’une 
plante – la feuille – pour l’agriculture),
● Le jaune : pour le développement de l’économie locale et 
l’accès aux micro-crédits,
● Le rouge : pour la formation et l’alphabétisation.
Ce sont les couleurs que l’on retrouve dans les lettres qui 
forment le mot L-a-c-i-m  (à droite de la mappemonde).
Enfin, un sous-titre qui annonce bien dans quel mouvement 
s’inscrit notre association LACIM : “Solidarité internationale”.

Nous gardons en tête les anciens logos qui ont accompagné 
nos actions jusqu’à présent, mais nous changeons de logo 
pour être mieux en phase avec les objectifs des ODD 
( Objectifs de Développement Durable ) prônés par l’ UNICEF 
et pour rejoindre cette grande marche vers une “planète 
solidaire”.

Les plus anciens d’entre nous ont entrepris cette longue 
marche… Un logo ne fera pas tout, mais nous aidera 
sûrement à mieux communiquer et à mieux rendre audible 
la démarche de LACIM à nos contemporains.

A vos agendas… 
le vendredi 16 mai 2025, 
concert avec l’Harmonie 
de St Germain-Laval et Poncins 
au profit de LACIM.

Sou
Les membres du SOU 
souhaitent une très 
bonne année 2025 à 
tous les enfants de 
l’école, à leurs familles, 
aux enseignantes et au 
personnel de l’école, ainsi 
qu’à toutes les personnes 

qui ont participé de près ou de loin aux activités du SOU au 
cours de l’année qui vient de s’écouler.

C’est en participant à nos manifestations que vous nous 
permettez d’assurer notre rôle, qui consiste à assurer un 
soutien financier important à l’école de notre village. Ainsi, au 
cours de l’année 2024, les enfants de l’école ont pu bénéficier 
de différentes sorties. Les plus grands sont partis en voyage 
durant 3 jours en Isère, avec les enfants du RPI de Champoly- 
Les Salles- Chausseterre, sur le thème du théâtre. L’occasion 
pour les CM2 de connaître un peu leurs futurs camarades 
de collège. Nous avons aussi participé au financement des 
rencontres sportives (USEP), aux sorties des autres classes, 
et aux besoins divers au sein de l’école.
Pour assurer ces financements, nous organisons différentes 
manifestations. En 2024, nous avons malheureusement dû 
annuler le concours de pétanque du 1er mai à cause du temps. 
Nous avons pu proposer une fête de fin d’année scolaire lors 
de laquelle nous avons diffusé un match de l’Euro de football, 
avec une buvette et des saucisses/merguez, permettant 
ainsi aux familles de se retrouver dans un moment convivial 
après le spectacle des enfants. 

Enfin, en octobre a eu lieu notre traditionnelle soirée 
dansante « la choucroute de l’école » qui a très bien 
fonctionné puisque nous avons vendu plus de 430 repas (en 
cumulant les repas sur place et à emporter).

Lors de l’assemblée générale en septembre, nous avons 
eu des départs dans les membres et dans le bureau. 
De nouveaux membres ont aussi intégré l’équipe. Nous 
remercions chaleureusement ceux qui ont œuvré pendant 
plusieurs années, et merci à ceux qui nous ont rejoint pour 
votre engagement.
Vous pouvez noter nos prochaines manifestations 
publiques pour 2025 : 
· Concours de pétanque, le 1er mai,
· Soirée dansante « choucroute de l’école », le samedi 25 octobre.

Nous vous y attendons nombreux. Venez passer un moment 
agréable, tout en soutenant notre action.
L’école de Crémeaux est un atout pour notre village, et nos 
enfants. Il est important de tout faire pour la conserver, et lui 
offrir le meilleur fonctionnement possible. En participant à 
nos manifestations, vous y contribuez.

BUREAU 
Président : Samuel MONIER
Vice-président : Nicolas CHAVALLARD
Trésorière : Nadège CLÉMENÇON
Vice-trésorier : Loïc MIGNERY
Secrétaire : Aurélie CHAT
Vice-secrétaire : Marlène THÉVENET
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RésiLien

RésiLien est devenu une 
association en 2024 !
RésiLien est un fournisseur de 
services numériques créé en 
2021 par Simon CONSTANS 
et Killian KEMPS. L’ambition 

à sa création était de fournir des services numériques, tels 
que l’hébergement de sites web et le stockage de fichiers 
dans le cloud, dans le cadre d’une activité commerciale tout 
en respectant des principes de sobriété numérique et de 
pouvoir en vivre au quotidien.

Trois ans plus tard le projet existe toujours, se développe et 
nous comptons bien à ce qu’il continue !

Le défi lancé derrière RésiLien, qui était de prouver qu’il 
était possible de pouvoir vivre décemment d’une activité de 
services numériques alternatifs n’a pas été relevé. Mais le projet 
RésiLien porte depuis le début aussi d’autres idéaux en lui : un 
projet d’expérimentation autour de la sobriété numérique 
d’une part, et de la contribution aux communs d’autre part. 
C’est pour cela que l’équipe de RésiLien a souhaité créer une 
association pour continuer à porter cette activité.

La création de l’association, localisée à Crémeaux, permet 
d’assurer la pérennité de RésiLien en l’émancipant de tout 
enjeu économique ainsi que d’insuffler un nouvel élan en 
facilitant l’adhésion de nouvelles personnes au projet. De 
la même manière qu’il existe des épiceries collectives auto-
gérées pour acheter des denrées alimentaires à prix coûtant, 
RésiLien propose l’équivalent pour la fourniture de services 
numériques.
D’ailleurs, c’est à Crémeaux que sont localisés le plus grand 

nombre de serveurs informatiques possédés par RésiLien 
sur lesquels nous hébergeons par exemple le site web de la 
municipalité www.cremeaux.fr. Si vous voulez avoir un accès 
encore plus local à vos services numériques et que vous avez 
la place chez vous, il est même possible d’installer chez vous 
un serveur informatique !

Nous pensons qu’avoir une interaction au plus proche avec 
le matériel informatique ainsi qu’avec les personnes qui en 
font la maintenance, permet de se rendre compte de ce qui 
se cache derrière des grands termes tels que le «cloud», et 
de constater l’impact environnemental que cela peut avoir. 
Chez RésiLien nous avons fait le choix d’utiliser du matériel 
reconditionné et basse consommation pour réduire 
l’impact écologique.

RésiLien vous propose de reprendre le contrôle sur votre 
usage du numérique afin qu’il soit plus respectueux de vous 
et de votre environnement. Vous retrouverez l’ensemble de nos 
services et notre actualité sur notre site web www.resilien.fr.

Le bureau

BUREAU 
Représentants légaux : Simon CONSTANS 
et Killian KEMPS

Le Petit Royaume

Voici donc 42 ans que nous essayons 
d’apporter notre contribution à Crémeaux 
(nos origines paternelles), en utilisant au 
mieux ce magnifique patrimoine des 
temps anciens.
Nous avons été heureux de prolonger 
le vécu de ces lieux en évitant de les 

dénaturer. Pour que notre terroir ne meurt pas, nous 
continuerons avec Joie.

Reconnaissance
Nous remercions tous ceux qui de près ou de loin sont restés 
fidèles. Beaucoup nous ont quittés hélas !  Sans une aide 
générale rien n’aurait pu se faire et n’oublions pas ceux, qui 
venant de l’extérieur, font l’effort de se déplacer pour que 
l’association continue de vivre.
Nous disons à tous un immense MERCI.
Un nouvel hommage à l’homme arc-en-ciel, j’ai nommé 
Julos BEAUCARNE qui nous a toujours assuré de son amitié 
et de son soutien.

Je vous invite, puisque nous en sommes au temps de 
l’internet, à consulter sur Google : « Fondation Julos 
BEAUCARNE », une mine de sagesse, d’amour, de fantaisie 
et de lucidité.

A ceux qui sont venus un jour, 
dédions leurs ces vers : 
« Les vrais amis sont comme les 
arbres
Ils ont hâte de te voir
Mais restent imperturbables
Si tu ne passes pas dire bonsoir… »

« Mon métier c’est de vous dire 
que tout est possible. »
(Affiche disponible au Petit 
Royaume)

« Rien n’est perdu, tout reste à 
faire ! »
Alors, allons-y !

Pour de plus amples renseignements, 
n’hésitez pas à nous rendre visite ou nous à 
contacter au 04 77 62 56 34

Michelle HOCQUET



46

GYM et DANCE MODERN’JAZZ : Nicole BRANDO 
● Danse Modern’Jazz Enfants 4 -7 ans : 
 le mardi de 17h00 à 18h00
● Danse Modern’Jazz Enfants 8-13 ans : 
 le mardi de 18h00 à 19h00
● Danse Modern’Jazz Ados / Adultes : 
 le mardi de 19h00 à 20h30
● Gym Danse – Bouger pour mieux vieillir ! : 
 le mardi de 15h30 à 16h30

EVEIL / FORMATION MUSICALE
● Eveil musical (à partir de 4 ans) :
 samedi fin de matinée
● Formation musicale :
 horaires à déterminer avec C. Clément
● Classe orchestre : 
 samedi en début d’après-midi

PRATIQUE INSTRUMENTALE
● Parcours découverte : 
 initiation à 3 instruments, 1 par trimestre

● Pratique d’un instrument : 
 horaires à déterminer avec C. Clément
 - Guitare : Pierre CHAMUSSY - 06 16 17 27 20
 - Accordéon : Christelle CLEMENT - 06 40 92 81 75
 - Batterie : Gaëtan PONCET - 06 52 84 27 87
 - Piano : Katerina THEOLOGOU - 06 65 14 62 39
 - Synthétiseur : Christelle CLEMENT - 06 40 92 81 75
 - Violon : Viviane MOGICA – 06 52 36 85 89
 - Flute traversière : Adeline VERUY – 06 20 09 50 76

CHANT / CHORALE : Katerina THEOLOGOU - 06 65 14 62 39
● Chorale Jeunes (6 à 15 ans) : 
 le mardi de 18h30 à 19h30
● Chorale Adultes Variétés françaises : 
 le lundi de 19h30 à 21h00
● Ensemble Vocal Adultes Pop Rock : 
 le mardi de 20h00 à 21h30
● Cours de chant individuel : 
 horaires à déterminer avec C. Clément

Contact et renseignements
Nouveau local 
40 place du Cèdre  -  42430 Saint-Just-en-Chevalet
Christelle CLEMENT - 06 40 92 81 75

Musicadanse Pays d’Urfé www.musicadanse.frmusicadanse42@gmail.com 

Les cours (2 cours d’essais offerts)

11 Musicadanse

MUSICADANSE (école de musique 
et de danse du Pays d’Urfé) vous 
accueille dans ses nouveaux locaux 
depuis cette rentrée 2024. Structure 
associative gérée par des bénévoles 

et qui emploie 7 professeurs, elle existe depuis 30 ans et 
propose des cours de danse adultes et enfants, des cours 
d’assouplissement ainsi que des cours de musique, de chant, 
d’éveil musical, de chorales enfants et adultes. Elle a été 
récemment reconnue d’utilité publique et va tout faire pour 
trouver des mécènes. 

Cette année scolaire 2023/2024 a été riche en évènements : 
en plus du Noël musical, du bal folk, de l’heure musicale, du 
spectacle de danse, des concerts des chorales et chanteurs 
solistes et de l’audition musicale, Musicadanse a participé à la 
flamme ligérienne, à l’assemblée générale du Crédit Mutuel 
et de l’ADMR, aux illuminations du 8 décembre et au bal des 
jeunes de la fête patronale de Saint-Just-en-Chevalet, à un 
projet violon avec le Conservatoire de Roanne, a fait des scènes 
ouvertes au STAQ et a fêté son 30ème anniversaire à l’occasion 
de la fête de la musique.

2024 - 2025

● Vendredi 25/10/2024 à 15h00 : concert chorale à 
 l’EHPAD de St Just en Chevalet,
● Samedi 07/12/2024 à 15h00 : Noël musical à St Romain 
 d’Urfé (pour les résidents des Marpa de St Romain 
 d’Urfé et St Martin la Sauveté et l’EHPAD de St Just 
 en Chevalet,
● Samedi 01/02/2025 à partir de 14h00 : Bal Folk à 
 l’ancienne salle des fêtes de St Just en Chevalet,
● Samedi 22/02/2025 à 15h00 : heure musicale à Juré,
● Au printemps : concerts des chorales, ensemble vocal 
 et chanteurs(euses) solistes,
● En juin : spectacle de danse à Crémeaux,

● Vendredi 20/06/2025 à partir de 20h00 : Fête de la 
 musique à St Just en Chevalet,
● Samedi 28/06/2025 à 17h00 : audition musicale de fin 
 d’année à Crémeaux,
● Participation à l’atelier « vivre la ruralitée.

Musicadanse est une association qui a à cœur de rendre 
accessible la culture artistique en milieu rural et d’animer de 
son mieux notre Pays d’Urfé. 
Si la danse ou la musique vous intéresse, il est encore possible 
de s’inscrire : n’hésitez pas à nous contacter.
Musicalement,

Le Bureau
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12 CCPU
Vous trouverez ci-dessous les informations sur les thématiques traitées par la Communauté de Communes du Pays d’Urfé 
(CCPU).

Assainissement non collectif
Les contrôles périodiques du Service Public 
d’Assainissement Non Collectif (SPANC) ont repris cette 
année. Ces contrôles sont essentiels pour garantir le 
bon fonctionnement et l’entretien des installations 
d’assainissement non collectif. 

Selon la réglementation en vigueur, ces contrôles doivent 
être effectués à minima tous les 10 ans. Les installations 
présentant des risques pour la santé publique ou 
l’environnement, ou nécessitant un entretien fréquent 
peuvent être soumises à des contrôles plus fréquents.

Les modalités sont clairement définies dans le règlement 
de service du SPANC, à retrouver sur  www.ccpu.fr 
( rubrique « Habiter en pays d’Urfé »  / Logement / SPANC).

Merci de faire le meilleur accueil aux représentants de 
la SAUR qui sont mandatés pour effectuer ce travail, 
essentiel pour garantir la qualité de l’eau et la protection de 
l’environnement dans notre territoire.

Contact SPANC : Sébastien BERLIAT
06 59 02 35 88 -  sebastien.berliat@saur.com

Urféco & Urfécowork
La Communauté de Communes du Pays d’Urfé propose 
une version mise à jour d’Urféco (www.urfeco.fr) où vous 
pouvez retrouver les commerçants, artisans, hébergeurs et 
associations du territoire. Cet outil, gratuit, est disponible via 
internet ou application mobile.

Vous ne trouvez pas votre fiche sur l’annuaire ? 
Vous souhaitez publier un évènement ? Rien de plus simple, 
contactez-nous pour la créer  à  accueil-tourisme@ccpu.fr 

Vous cherchez un espace dédié au télétravail ou une salle de 
réunion équipée pour 8 ou 16 personnes ? Urfécowork est fait 
pour vous. Cet espace est situé sur la commune de Les Salles, 
proche de la sortie d’autoroute. Toutes les informations utiles 
et réservation en ligne sur urfecowork.fr

Service unifie économie et emploi
Le service unifié économie et emploi s’adresse aux particuliers, 
porteurs de projets, entreprises, collectivités, associations qui 
ont un projet de création, développement ou transmission 
d’activités, qu’ils soient du territoire ou qu’ils souhaitent s’y 
installer.
Un accompagnement et une mise en relation des partenaires 
clés facilitera les différentes démarches à effectuer.

Nouveauté : Le service unifié économie emploi propose 
une nouvelle offre de services en ligne à destination des 
employeurs mais aussi des demandeurs d’emplois.
Depuis le site de la CCPU, rubrique « travailler-entreprendre », 
chacun peut créer son espace et déposer directement son 

offre en ligne. Tout comme une CVthèque est disponible. 
Cet outil facilitera la mise en relation entre employeurs et 
personnes en recherche d’emploi.

Contact : Elodie PETITBOUT, 
Chargée de mission 
développement économique et 
attractivité
06 60 96 24 55 – 04 77 65 17 64 – 
elodie.petitbout@ccpu.fr 
Page Facebook : Economie 
Emploi Urfé Aix Isable
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Communauté de communes
2024 a vu la fin des travaux de réhabilitation de l’ancien Ehpad de Saint-Just-en-Chevalet, qui après la Maison de santé en 
2016, héberge désormais plusieurs services auparavant dispersés : Relais Petite Enfance, Accueil de loisirs, bureaux de la 
CCPU, et permanences du Département. 
Cette réhabilitation a permis d’imaginer un espace partagé, plus lisible pour les usagers.
La proximité renforce la coopération entre les différents acteurs (enfance-jeunesse, administratifs, sociaux), qui travaillent 
dans le même sens : les services aux habitants du territoire.

Accueil de la CCPU
55 rue René Cassin 
42 430 Saint-Just-en-Chevalet
04 77 65 12 24
contact@ccpu.fr

- lundi-mardi-jeudi-vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 
à 16h30
- mercredi de 8h30 à 12h00

Services enfance-jeunesse
Implantés en rez-de-jardin, avec la création d’accès indépendants et d’une cour fermée, le Relais Petite Enfance et l’Accueil 
de Loisirs partagent un plateau de 285m², qui accueille les salles d’activités, un dortoir, des bureaux, des sanitaires et des 
espaces de stockage. 

Accueil de loisirs : 
Guillaume MASSON - 06 74 58 56 39
acm.paysdurfe@fede42.admr.org 

Relais Petite Enfance : 
Violaine GEROUDET - 04 77 64 09 81
relais-st-just-en-chevalet@fede42.admr.org

Pôle vie sociale du département
Le pôle Vie Sociale du Département de la Loire dispose 
désormais de 3 bureaux dans ce nouvel espace.

L’assistante sociale est présente tous les jours de la semaine, 
avec une permanence sans rendez-vous le jeudi matin de 
9h00 à 12h00 à laquelle est associé l’écrivain numérique 
social pour l’aide aux démarches dématérialisées d’accès 
aux droits sociaux.
Un mardi par mois, la référente du service insertion, qui 
accompagne des bénéficiaires du RSA dans leur parcours 
socio-professionnel, assurera une permanence sur rendez-
vous. 

L’infirmière puéricultrice de la PMI est à disposition pour 
répondre aux questions autour de la parentalité et de 
l’enfant, de la naissance jusqu’à ses 6 ans (alimentation, 
sommeil, éveil, développement, surveillance du poids, accès 
aux soins…). Les rencontres peuvent également avoir lieu à 
domicile.

Plus ponctuellement, pourront également intervenir 
une éducatrice de polyvalence, une conseillère sociale et 
familiale, ainsi qu’un travailleur social de la Maison Loire 
Autonomie.

Contact et rendez-vous : 
Action sociale / PMI : 04 77 23 24 16
Insertion et emploi : 04 77 78 39 70

Permanences extérieures 
Un lundi par mois, un conseiller de la Mission locale/Espace 2M accueille les jeunes de 16 à 25 ans, et les accompagne dans 
leur vie professionnelle (emploi, formation) et/ou quotidienne (logement, santé, permis de conduire, etc). Uniquement sur 
rendez-vous : 04 77 68 42 88

Un conseiller énergie d’ALEC42 sera présent le dernier jeudi de chaque mois. Il proposera aux particuliers des conseils 
gratuits et personnalisés sur le logement et plus largement sur la consommation énergétique globale du foyer. Uniquement 
sur rendez-vous : 04 77 41 41 25
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Autres services de la communauté 
Déchetterie
193 route de l’Allier 42430 Saint-Just-en-Chevalet
Ouverte
- du lundi au vendredi de 14h00 à 17h30
- samedi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h30
04 77 62 86 41

Urfecowork (Espace de coworking)
6 place de l’Eglise 42440 Les Salles
Réservation sur www.urfeco.fr 
06 60 96 24 55 - urfeco-work@ccpu.fr 

Autres contacts utiles

Gestion des déchets
En 2023, la CCPU a décidé d’instaurer une 
redevance spéciale conformément aux 
dispositions de la loi du 13 juillet 1992.

Cette décision a été adoptée dans un souci 
d’équité afin de s’assurer d’un effort partagé 

par l’ensemble des usagers dans le financement du service 
d’élimination des déchets ménagers.

La redevance spéciale ne s’adresse pas aux ménages.
Ce dispositif s’inscrit en complément de la taxe d’enlèvement 
des ordures ménagères (TEOM) et s’adresse uniquement aux 
producteurs de déchets qui bénéficient d’une exonération 
de droit de la TEOM mais qui utilisent néanmoins le service 
mis en place par la CCPU (administrations, établissements 
parapublics, entreprises exonérées de la taxe).
Ainsi, dès fin 2024, la redevance spéciale permettra de facturer 
une centaine d’usagers exonérés au coût réel de la prestation 
et d’apporter une recette complémentaire pour la gestion de 
ce service de plus en plus coûteux pour la collectivité .

Biodéchets

Le déploiement des sites de compostage collectif sur le 
territoire du Pays d’Urfé touche à sa fin, avec l’installation du 
dernier le 26 octobre 2024.

Ces sites ont été mis en place pour répondre aux besoins 
des habitants qui ne disposent pas d’espaces extérieurs pour 
composter individuellement.

Nous rappelons que pour composter chez vous, la 
communauté de communes vous propose des composteurs 
individuels à un tarif préférentiel, et un accompagnement 
personnalisé (conseils, réponses à vos questions). 
Toutes les informations pratiques sur le compostage en Pays 
d’Urfé sont disponibles sur notre site www.ccpu.fr 
rubrique « Habiter en pays d’Urfé »  / Gestion des déchets  / 
Compostage.
Contact biodéchets : 07 45 80 15 95 - biodechets@ccpu.fr 

France Services
Bureau de poste
Place de la Mairie
42430 Saint-Just-en-Chevalet
04 77 62 62 52
msap.saint-just-en-chevalet@laposte.fr 
www.france-services.gouv.fr 

Accueil du public
- lundi et samedi de 09h00 à 12h00
- du mardi au vendredi de 09h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h00

A moins de 20 minutes de chez vous, les agents France services 
vous accueillent et vous accompagnent pour toutes vos 
démarches administratives du quotidien au sein d’un guichet 
unique. 
Ce service est  totalement gratuit.

Les professionnels de santé de la SISA d’Urfé 
(Société Interprofessionnelle de Soins Ambulatoires) regroupe 
les trois Maisons de Santé Pluriprofessionnelles (Crémeaux, 
Saint-Just-en-Chevalet et Saint-Martin-la-Sauveté).
Nous vous invitons à consulter notre site www.sisa-urfe.fr
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Service personnes âgées ou       
handicapées : 

- Aide et accompagnement dans la vie 
quotidienne (préparation et aide à la prise 
des repas, sorties sur l’extérieur, portage 
de repas, Téléassistance Filien, entretien 
du logement). 
- Portage de repas 
- Soins infirmiers nécessaires grâce au 
SSIAD (Services de soins infirmiers à 
domicile). 

 
L’ADMR apporte un soutien de la naissance au plus grand âge.  

 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

Bénévole ADMR  
Une mission passionnante pourquoi pas vous ? 
 

 

A l’ADMR, de nombreuses missions vous seront proposées, en fonction de vos attentes, de vos 
connaissances et du temps que vous souhaitez consacrer à l’association.  
  

Ensemble, nous définirons votre engagement et vos missions en fonction de vos souhaits, de votre 
disponibilité et de vos compétences.  
• Accueillir des personnes, les écouter, participer à l'évaluation des besoins et à leur évolution 
• Coordonner  la communication locale 
• Coordonner la gestion du personnel 
• Participer à la démarche qualité de l’ADMR 
 

 ADMR ST JUST EN CHEVALET 
96 Bd d’Astrée. 42430 St Just en Chevalet 

Vous pouvez contacter nos services :  
Le secrétariat au 04 77 65 10 75 

Le SSIAD au 04 77 65 11 75 
Le centre de loisirs au 06 74 58 56 39  

Le relais petite enfance au 04 77 64 09 81 

Association ADMR 
 St Just en Chevalet 

              Service Famille : 
Vous êtes confrontés à des changements au sein de votre 
famille : maladie, hospitalisation, décès, accident de la vie, 
grossesse difficile, naissance, adoption, désir de mieux 
concilier vie familiale et vie professionnelle, difficultés dans la 
relation parents-enfants ? Pour chaque situation, nous avons des 
solutions (financement CAF, MSA ou Département). 

Service convivialité 
 
Des bénévoles rendent visites 
régulièrement aux ainés qui 
en font la demande, pour un 
simple moment de partage. 

 
Service Petite Enfance : 

-Garde d’enfant 
-Relais petite enfance 
-Centre de loisirs 
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Vive les classes en 4 de 2024


